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т о в а р и щ у  Д о л о р е с  И Б А Р Р У Р И
Дорогая Долорес Ибаррури!
В день Вашего 70-летия Центральный Комитет Ком

мунистической партии Советского Союза шлет Вам, 
виднейшему деятелю испанского и международного ком
мунистического, рабочего движения, самый горячий 
братский привет и наилучшие сердечные поздравления.

Ваша жизнь, дорогая Пасионария, с юных лет отдан
ная борьбе за счастье трудового народа, неотделима 
от героической борьбы братской Коммунистической пар
тии Испании. Около пятидесяти лет Вы, наш боевой 
друг и товарищ, всю. неиссякаемую энергию партийного 
руководителя, силу пламенного трибуна революции 
отдаете защите жизненных интересов рабочего класса, 
всех трудящихся, достижению светлого будущего испан
ского народа.

Вы внесли выдающийся вклад в борьбу против фа
шизма и своей кипучей революционной деятельностью 
олицетворяете решимость испанского народа бороться 
за свободу, против франкистского режима.

Коммунисты Советского Союза знают,, что Вы, това
рищ Долорес, будучи непоколебимо преданной священ
ному принципу пролетарского интернационализма, сде

лали исключительно много для развития и пропаганды 
идей марксизма-ленинизма, для защиты и укрепления 
единства международного коммунистического и рабоче
го движения на основе Декларации 1 9 5 7  и Заявле
ния 1 9 6 0  гг.

Коммунисты, все советские люди знают и любят Вас 
—  славную дочь испанского народа, большого и искрен
него друга Советского Союза. Они высоко ценят Вашу 
неустанную заботу о дальнейшем укреплении и разви
тии братских отношений между КПП и КПСС.

От всего сердца горячо желаем Вам, дорогая Долорес, 
доброго здоровья и долгих лет жизни! Уверены, что 
братская Коммунистическая партия Испании, ' в руко
водстве которой Вы играете столь выдающуюся роль, 
добьется новых больших успехов в борьбе за дальней
шее сплочение всех антифранкистских сил и ликвида
цию фашистской диктатуры, за завоевание рабочим 
классом и всеми испанскими трудящимися свободы и 
демократии, за мир и дружбу между народами, за со
циализм.

Центральный Комитет Коммунистической партии
Советского Союза.

Н а г р а ж д е н и е  

Долорес Ибаррури 

орденом Ленина
Отмечая выдающуюся революци* 

онную деятельность товарища Долорес 
Ибаррури и ее активную борьбу про* 
тив фашизма, за дружбу народов, мир 
и социализм, Президиум Верховного; 
Совета СССР наградил председателя 
Коммунистической партии Испания 
товарища Долорес Ибаррури в связи 
с семидесятилетием со дня рождения 
орденом Ленина.

(ТАСС).

С Е Д Ь М А Я  С Е С С И Я  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  С С С Р

В ИНТЕРЕСАХ СОВЕТСКОГО НАРОДА
. .
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8 декабря седьмая сессия Верхов
ного Совета СССР шестого созыва на 
раздельных заседаниях палат про
должала обсуждать доклад замести
теля Председателя Совета Министров 
СССР, председателя Госплана СССР 
Н. К, Байбакова о Государственном

плане развития народного хозяйства 
СССР на 1 9 6 6  год и доклад минист
ра финансов СССР депутата В. Ф. Гар
бузова о Государственном бюджете 
СССР на 1 9 6 6  год и об исполнении 
Государственного бюджета СССР за 
1 9 6 1  год.

В  С о в е т е  С о ю з а
На заседании Совета Союза пер

вым выступил депутат Г. Д. Джава- 
хишвили —  председатель Совета Ми
нистров Грузинской ССР. Он сооб 
щил, что республика пришла к на
стоящей сессии с неплохими показа' 
телями. План по валовой продукции 
промышленности за 11 месяцев это
го года выполнен на 1 0 1 ,3  процента 
По расчетам Госплана республики, 
общий объем промышленной продук
ции в 196.5 году по сравнению с 
1 9 6 4  годом возрос на 1 2 — 13 про
центов.

В то ж е время, как отметил депу
тат, в республике не полностью ис
пользуются резервы и возможности. 
Не все предприятия выполняют го
сударственные задания. Есть еще 
нерентабельные, убыточные пред
приятия. Не полностью выполняются 
планы капитального строительства 
Г. Д. Джавахншвили заявил, что 
основной причиной отставания в 
строительстве является плохая орга
низация работ. Он подчеркнул, что 
практика планирования и осущест
вления капитального строительства 
свидетельствует о несовершенстве 
технико-экономических нормативов, 
применяемых Госпланом СССР при 
выделении строительных материа^ 
лов. Вопрос своевременного и пол
ного обеспечения строек, предприя
тий необходимым количеством мате
риалов, оборудования является од
ним из основных условий успешного 
ведения строительства и нормальной 
работы промышленности.

Затем слово было предоставлено 
депутату К. Муртазаеву, первому се
кретарю Бухарского обкома КП Уз
бекистана. Он заявил, что в докла
дах приведено немало цифр и фак
тов, убедительно свидетельствующих 
о небывалом размахе социалистиче
ского производства, о колоссальных 
достижениях советских людей на всех 
фронтах великой коммунистической 
стройки, осуществляемой под руко
водством ленинской партии. Ярким 
примером в этом 'отношении может 
служить социалистический Узбеки
стан. Республика успешно завершила 
выполнение семилетнего плана. За 
эти годы построено 4 5 0  промышлен
ных предприятий, новых цехов.

Депутат сообщил, что особенно 
больших успехов добились в нынеш
нем году труженики сельского хозяй
ства. План и обязательства по про
изводству и продаже государству 
хлопка намного перевыполнены. За
готовлено 3 миллиона 9 0 0  тысяч тони 
хлопка. Сверх плана' государство по
лучило почти 3 0 0  тысяч тонн «бело
го золота». Из такого количества 
хлопка советский народ дополнитель
но получит около 8 0 0  миллионов 
метров тканей, 35  тысяч тонн масла 
и другой ценной продукции. Выпол
нены планы заготовок шелковистых 
коконов, каракулевых смушек, шер
сти, яиц, овощей, фруктов, виногра
да. .

К. Муртазаев большое внимание 
Уделил развитию газовой индустрии. 
Родина узбекского газа —  древняя 
Бухара послала бесценный дар сво
их недр:—  голубой огонь не только 
сотням промышленных предприятий 
и городов Узбекистана, но и братско
му' Казахстану, индустриальному 
Уралу. Крупнейший в мире газопро
вод Бухара— Урал, равный по энер
гетической мощности трем Братским 
ГЭС, протянулся по землям четырех 
республик, символизируя неруши
мую дружбу, священное братство со
ветских народов. Оратор внес ряд 
предложений, касающихся более 
эффективного использования газовых 
месторождений.

Депутат X. X. Ахундова —  препо 
даватель школы города Хачмаса 
(Азербайджанская ССР)—-в своей ре
чи отметила, что внесенные на рас
смотрение сессии проекты планов раз
вития народного хозяйства и бюджета 
на 1 9 6 6  год предусматривают даль
нейший рост расходов на социально
культурные мероприятия как в це
лом по стране, так и по каждой со
юзной республике. В соответствии с 
этими планами ассигнования по 
Азербайджану составят 5 2 9  миллио
нов рублей, то есть возрастут на 
9 ,7  процента по сравнению с ны
нешним годом.

Оратор привела интересные циф
ры, свидетельствующие об успехах, 
достигнутых республикой в области 
просвещения, здравоохранения, со
циального обеспечения. По масшта
бам высшего образования, например, 
Азербайджан оставляет далеко поза
ди не только страны зарубежного Во
стока, сказала она, но и многие раз
витые государства Европы. Число 
учащихся в высших и средних спе
циальных учебных заведениях в 
1 9 6 6  году составит 1 1 7 ,9  тысячи 
человек, а в прошлом Азербайджан 
не имел ни одного вуза.

Но наряду с этими успехами в рес
публике имеется ряд проблем, кото
рые требуют быстрейшего разреше
ния. В частности, еще низок про
цент охвата детей детскими учреж
дениями, ощущается нехватка в ква
лифицированных педагогических кад
рах, рост числа школьников опере
жает ввод в действие новых зданий 
и т. д.

Некоторые вопросы дальнейшего 
развития экономики Западного Арала 
поставил в своем выступлении пер
вый секретарь Пермского обкома 
КПСС депутат К. И. Галаншин. В об
ласти уже сейчас наметился дефи
цит электроэнергии. К 1 9 7 0  году он 
станет весьма ощутимым. Чтобы по
крыть его, необходимо в ближайшее 
время осуществить строительство Но
вопермской ГРЭС. Для этой станции 
была выбрана площадка, проведены 
все необходимые изыскания, а за
тем работы неожиданно приостанови
лись. Поводом послужило то, что 
Госплан не может определить для 
этой станции вид топлива. Много
численные обращения областвых ор
ганизаций с просьбой ускорить реше
ние этого вопроса не привели к поло
жительному результату. Мы надеем
ся, сказал оратор, что строительст
во новой мощной тепловой электро
станции в районе Перми начнется в 
самое- ближайшее время.

План 1 9 6 6  года является состав
ной частью нового пятилетнего пла
на. Госплану СССР необходимо пред
усмотреть в этом плане решение та
кой важной народнохозяйственной 
задачи, как переброска части стока 
северных рек Печоры и Вычегды в 
Каму и Волгу. Это сулит государству 
большую выгоду, и в первую оче
редь в области энергетики. Оратор 
остановился также на вопросах гази
фикации Западного Урала и рацио
нального использования лесных ре
сурсов области.

Президент Академии наук Кир
гизской ССР депутат К. Г. Каранеев 
сообщил, что в республике значи
тельно увеличивается объем произ
водства в машиностроении, промыш
ленности строительных материалов 
и в других областях.

Большие задачи поставлены перед 
трудящимися Киргизии народнохо
зяйственным планом 1 9 6 6  года, ко
торый предусматривает дальнейший 
рост материального и культурного 
уровня жизни народа. Однако, по

мнению оратора, вносимый на утвер
ждение Верховного Совета СССР план 
1 9 6 6  года не решает некоторых воп
росов, имеющих важное значение 
для республики. В частности, вопро
са обеспечения строительных орга
низаций достаточным количеством 
материалов и техникой.

Мы просим, сказал тов. Кара- 
кеев, Верховный Совет рассмотреть 
и удовлетворить наши предложения. 
Специального рассмотрения в Совете 
Министров СССР заслуживает также 
вопрос обеспечения научных учреж
дений Киргизии оборудованием и 
приборами.

План развития народного хозяйст
ва и бюджет на 1 9 6 6  год, заявил 
оратор, являются ярким свидетель
ством неуклонного движения нашей 
страны вперед по пути строительст
ва коммунизма:

Орошение —  путь к дальнейшему 
подъему сельского хозяйства Молда
вии, говорил в своем выступлении 
депутат Г. Ф. Антосян. Молдавская 
ССР находится в зоне недостаточно
го увлажнения. Во время вегетации 
растений здесь мало выпадает дож
дей. Особенно подвержены засухе 
южные районы республики, где, по 
многолетним данным, почти каждый 
третий год —  засушливый. Поэтому 
орошение в республике очень эффек
тивно. Многие колхозы и совхозы на 
поливных землях из года в год по
лучают высокие урожаи.

В Молдавии, подчеркнул оратор, 
имеются реальные возможности для 
организации орошения 7 7 0  тысяч 
гектаров за счет использования вод 
бассейнов рек Днестра, Прута, Дуная 
и приднестровских озер. Необходимо, 
чтобы Госплан СССР поддержал на
ши предложения и включил мелиора
тивные работы в перспективный план 
развития народного хозяйства Молда
вии. Кроме того, .колхозы и совхозы 
намечают в широких масштабах при
менить «малую ирригацию» и мелио
ративное улучшение земель с ис
пользованием вод прудов, артезиан
ских скважин и других источников. 
—  У нас сейчас развивается такая 
атмосфера общественной жизни, 
утверждается такой стиль руковод
ства, которые позволяют шире раз
вернуться народной инициативе, пол
иве использовать богатые ресурсы  
страны и преимущества социалисти
ческого строя в интересах дальней
шего укрепления экономического мо
гущества Родины, —  сказал депутат 
3. Ш. Акназаров— председатель Со
вета. Министров Башкирской АССР.

Оратор заявил, что депутаты из 
Башкирской АССР одобряют внесен
ные Советом Министров СССР про
екты народнохозяйственного плана и 
Государственного бюджета СССР на 
1 9 6 6  год. Эти планы полностью от
вечают интересам дальнейшего подъ
ема всей нашей экономики, интере
сам повышения благосостояния на
рода, укрепления обороноспособности 
страны.

Депутат подробно охарактеризовал 
развитие промышленности и сель
ского хозяйства республики. Он под

черкнул, что в развитии промыш
ленности Башкирии ведущее место 
занимает добыча и переработка неф
ти. Одним из серьезных вопросов, 
требующих решения, является рекон
струкция нефтеперерабатывающих 
заводов, связанная с переработкой 
высокосернистой нефти. Переработ
ку такой нефти необходимо рассмат
ривать как важный источник полу
чения серной кислоты.

На трибуне— известный латышский 
писатель депутат Ж. К. Фолманис 
(Жан Грива). Он говорит о росте 
культуры трудящихся Советской Лат
вии, о высших учебных заведениях, 
школах, детских учреждениях. Ора
тор подчеркивает, что огромную роль 
в строительстве народной культуры 
играет книга, которая не только вос
питывает, готовит к жизни и .труду  
молодежь, но и вдохновляет старшее 
поколение.

Писатель рассказывает о своем 
Кулдигском избирательном округе, 
охватывающем сотни километров мор
ского побережья. Здесь живет много 
рыбаков. Писатель родился в этих 
местах, провел многие годы жизни. 
Во время буржуазной Латвии это, был 
отсталый, бедный уголок —  без 
школ, книжных магазинов, библио
тек.

Приезжайте теперь и посмотрите 
наши морские поселки, говорит ора
тор. Советская действительность пре
взошли самые смелые мечты рыбаков 
в прошлом. Вместо запущенных х у 
торков и рыбокоптилен, как в сказ
ке, выросли новые светлые дома, 
школы, дома культуры, стадионы. По
строены рыбозаводы и рыболовецкие 
порты. Вместо черных, просмоленных 
лодок, которые выходили в открытое 
море и нередко не возвращались к 
родным берегам, теперь моря бороз
дят рыболовные траулеры, не боящи
еся никаких бурь.

Депутат Ж. К. Фолманис предла
гает упорядочить книгоиздательское 
дело, более рационально использо
вать фонды бумаги.

На утреннем заседании Совета Со
юза выступили также депутаты А. Ка- 
харов —  председатель Совета Ми
нистров Таджикской ССР и министр 
иностранных дел республики, Г. Ф. 
Сизов —  первый секретарь Курган
ского обкома КПСС, П. А, Кульвец— 
заместитель председателя Совета Ми
нистров Литовской ССР и А. А. Ан- 
налиев —■ начальник объединения 
«Туркменглавгаз» Министерства га
зовой промышленности СССР.

V
На вечернем заседании Совета Со

юза 8 декабря первым выступил 
заместитель председателя Совета Ми
нистров Эстонской ССР - депутат 
А. Т. Веймер. За семилетие, сказал 
он, Эстония закрепила свое положе
ние высокоиндустриальной респуб
лики с интенсивным сельским хозяй
ством.

Говоря о дальнейшем развитии 
производства, депутат заметил, что 
должно быть уделено серьезное вни
мание механизации труда. По его

мнению, надо создавать в централи
зованном порядке не только отдель
ные установки и агрегаты, а и си
стемы машин, которые позволили бы 
комплексно механизировать пред
приятия. Следует заняться также 
разработкой проектов автоматизации 
управленческого труда.

Тов. Веймер высказался за утвер
ждение плана развития народного хо
зяйства и Государственного бюджета 
СССР на 1 9 6 6  год с поправками бюд
жетных и экономических комиссий.

Беспокойством за работу своего 
родного предприятия была проникну
та речь сталевара Магнитогорского 
металлургического комбината депу
тата П. И. Федяева. Из-за необеспе
ченности необходимым сырьем сей
час здесь сложилось такое положе
ние, что действующие доменные пе
чи не могут использоваться эффек
тивно. Сталеплавильщики не исполь
зуют с должным эффектом марте
новские печи, так как не хватает ки
слорода.

Магнитогорский комбинат может 
работать лучше, если будут созданы 
условия, заявил депутат. Нам нужна 
помощь.

Тов. Федяев говорил также о том, 
что необходимо усилить внимание к 
вопросам жилищного и культурно- 
бытового строительства в городе ме
таллургов.

Роли науки в техническом прогрес
се посвятил свое выступление прези
дент Академии наук Армянской ССР 
депутат В. А. Амбарцумян. Он отме
тил, что Армения давно известна 
пенными рудами, которыми богаты ее 
недра. Большой практический инте
рес представляют и нерудные иско
паемые, как, например, базальты, 
перлиты, диатомиты, нефелины. Уче
ные разрабатывают технологию ис
пользования этого ценного сырья, на
ходящего применение в промышлен
ности и строительстве. Получены 
ереванит —  сырье для стекольной 
промышленности, поташ повышенно
го качества. Применение в текстиль
ной промышленности нового моющего 
и обезжиривающего средства —  ые- 
тасиликата натрия в два— три раза 
ускоряет подготовку тканей. Предло
жена технология прямого получения 
стеклянного штапеля из расплавлен
ного базальта.

Ученые республики решают также 
важные проблемы геологии, физики, 
вопросы транспортировки сыпучих и 
зерновых материалов. Тов. Амбарцу
мян, предлагая шире использовать 
нерудные ископаемые Армении, обра
тил внимание планирующих органов 
на необходимость комплексно решать 
эту проблему, чтобы были учтены ин
тересы всех отраслей промышленно
сти и строительства.

В прениях по докладам, на вечер
нем заседании Совета Союза высту
пили депутаты Г. И. Осипов —  пер
вый секретарь Мордовского обкома 
КПСС, Н. С. Коновалов —  первый 
секретарь Калининградского обкома 
КПСС, А. Д. Даниялов —  первый се
кретарь Дагестанского обкома КПСС.

(Окончание на 2-й стр.).
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На Ново-Ярославском нефтеперерабатывающем заводе раз
вернулось соревнование за досрочный ввод в эксплуатацию но
вых мощностей. Полным ходом ведется сооружение мощного 
каталитического риформинга, установок серной кислоты и гид
роочистки нефти.

НА СНИМКЕ: сооружение мощной установки каталитическо
го риформинга.

(Ф отохроника ТАСС).

НА П У С К О В Ы Х  О Б Ъ Е К Т А Х

ЗАМИНКА НА ФИНИШЕ
Все эти три объекта располо

жены по соседству: крупнопа
нельный 60-квартирный и 
48-квартирный кирпичный дома, 
детский сад на 140 мест. Заказ
чик объектов — подшипнико
вый завод.

На крупнопанельном доме мы 
застали бригаду плотников Ро
мана Смирнова из домомонтаж
ного управления треста «Томск- 
строй». Плотники намерены 
свои работы закончить к 20 де
кабря. Им осталось настлать 
полы в нескольких квартирах. 
Но при этом бригадир оговари
вается: «Если будут своевре
менно завозить материалы». В 
настоящее время стройка не 
обеспечена встроенными и ан
тресольными шкафами, поруч
нями для перил.

— Когда намерены начинать 
отделочные работы?. — спроси
ли мы у мастера П. Уланова.

— Их можно вести полным 
ходом, но отделочников обеща
ют прислать дня через два..

Где же, спрашивается, опера
тивность в работе руководите
лей ДМУ (начальник тов. Спе
ранский)? Тепло■в дом подано, 
растворонаеосы подготовлены. 
Слишком уж длительная полу
чилась заминка на... финише, 
теряются не только драгоцен
ные часы, но и дни.

Еще худшее положение соз
далось на строительстве 
48-квартирного дома, который 
сооружает СУ-4 треста «Томск- 
строй». Срок : сдачи — конец 
декабря, а тепло не пущено. 
Чтобы подать его, нужно- мно
гое сделать., Застекленные рань-: 
ше окна выбиты, по этажам гу

ляет сквозняк. Присланные в 
помощь строителям заводские 
отделочники тем временем ко
ротают время, кому как при
дется.

Подача тепла в дом сейчас 
полностью зависит от строите
лей, которые медлят с утепле
нием здания.

Два соседних дома. На пер-- 
вом действует система отопле
ния, но нет отделочников. На 
другом—отделочники простаи
вают из-за отсутствия тепла. Ну, 
а разве трудно было додумать
ся томскстроевцам немедленно 
отправить отделочников на 
первый дом?

...Более года назад строи
тельное управление №  13 на
чало сооружать детский сад на 
140 мест.

— Каков срок сдачи сада?—* 
спросили мы у мастера А. Ан
тоненкова.

— А уже все сроки давно 
прошли...

В детском саду осталось за
кончить отделочные работы, 
смонтировать две веранды. Пос
леднее ке делается: на стройке 
нет оконных блоков.

Окончание ' ' строительства 
сдерживает и другое. До сих . 
пор заказчик не поставил для 
детсада сушильные шкафы для 
верхней одежды, испытывается 
недостаток в лакокрасочных ма
териалах, стекле.

Три разных объекта роднит 
одно и 'то  же:, непростительная 
медлительность, с какой реша- ’ 
ются вопросы окончания строи- ,, 
тельства.

В. ЖИРНОВ.

О предстоящей встрече в Ташкенте президента Пакистана 

Айюб Хана и премьер-министра Индии Шастри

Советское правительство, руководствуясь интересами мира и стремлением 
со действовать улучшению отношений между Индией и Пакистаном, предло
жило правительствам обеих стран свои добрые услуги по мирному урегули
рованию индийско-пакистанского конфликта. Советское правительство н 
этих целях внесло на рассмотрение правительств Индии и Пакистана пред
ложение провести в Ташкенте встречу премьер-министра Индии и президен
та Пакистана.

Премьер-министр Индии Лал Бахадур Шастри и президент Пакистана 
Мохаммед Айюб Хан согласились с предложением Советского правитель
ства встретиться в Ташкенте 4 января 1966 года.

В соответствии- с пожеланием сторон в этой встрече примет участие, когда 
это-будет необходимо. Председатель Совета Министров СССР. А , Н, Косы
гин,

Сельскохозяйственное
о б о з р е н и е КЛЮЧИ К ВЫСОКИМ НАДОЯМ

Труженики большинства хозяйств 
нашей области досрочно выполни
ли годовые планы продажи государ 
ству молока. Довольствуясь этим, во 
многих районах, а также колхозах и 
совхозах ослабили внимание к жи
вотноводству. В результате на боль
шинстве ферм продуктивность коров 
уменьшилась. Например, только за 
ноябрь на молокоприемные пункты 
области поступило на 9 4 2  тонны мо
лока, то есть на 15  процентов мень
ше, чем за поябрь прошлого года. 
Общий прирост к годовому плану в 
октябре составил 7 процентов, а в 
ноябре —  всего 4 ,5  процента. По 
сравнению с ноябрем прошлого года 
нынче в этом месяце от коровы на
доено на 14 килограммов молока 
меньше, а всего с начала зимовки—  
на 2 2  килограмма.

Особенно сильно стали отставать 
хозяйства Бакчарского, Тегульдет- 
ского, Каргасокского и Парабельско- 
го районов, где сейчас получают по 
2 — 2 ,5  килограмма молока от коро
вы в сутки. Колпашевцы, асинопцы 
и нервомайцы надаивают .только по 
3 килограмма молока от коровы в 
день.

Руководители многих колхозов в

совхозов низкую продуктивность ско
та объясняют недостатком кормов. 
Но там, где своевременно приняли 
меры по изысканию дополнительных 
источников пополнения кормовых 
запасов, где по-настоящему за
ботятся о рациональном исполь
зовании имеющихся кормов, да
же нехватка сена, силоса и 
соломы не мешает добиваться 
неплохой продуктивности скота. В 
ряде хозяйств Кожевниковского, Мол- 
чановского и Томского районов в эти 
дни надои молока заметно повыша
ются и сейчас достигли шести ки
лограммов мслока от коровы в сутки.

Одинаковые кормовые запасы на 
зиму в совхозе «Победа» Томского 
района и в совхозе «Коломинский» 
Чаинского района. В этих хозяйствах 
приходится в сутки на условную го
лову по пять кормовых единиц. А 
вот продуктивность дойного стада 
различна. В «Победе» на корову за 
день надаивают по 6 ,5  килограмма 
молока, а в совхозе «Коломинский» 
—  почти вдвое меньше. Или другой 
пример. В колхозе «Красное знамя» 
Томского района приходится только 
по 4 ,1  кормовой единицы на услов
ную голову, а в колхозе имени Жда

нова Зырянского района несколько 
больше— по 5 ,7  кормовой единицы. 
Й все же ждановцы надаивают моло
ка почти на два килограмма меньше, 
чем в колхозе «Красное знамя».

Значит, дело не в количестве кор
мов, а в умении рационально их рас
ходовать, приготавливать к скармли
ванию. И это нетрудно сделать в 
каждом хозяйстве. Измельчение и 
запаривание грубых кормов, сдабри
вание их, раскисление силоса и 
дрожжевание концентрированных 
кормов, а также другие приемы при
готовления кормов просты и до
ступны. Л эффект приготовленного 
корма в повышении продуктивности 
животных ощутимый. -

Все методы и приемы рациональ
ного использования кормов извест
ны специалистам, во всех хозяйст
вах имеются специальные механиз
мы для приготовления кормов, и все 
же на большинстве Ферм животных 
держат на «сухом пайке». Достаточ
но различных машин для размола и 
дробления грубых кормов в Кривоше- 
инском, Шегарском, Зырянском и 
других районах. Но все эти механиз
мы бездействуют. В Асиновском

районе есть 22. кормодробилки, а 
используются из них. только семь.

Богаты хвойными деревьями леса 
Первомайского района, но ни одно 
хозяйство здесь не организовало 
приготовление хвойной муки. А ведь 
она— не только отличная витаминная 
добавка. При умелом использовании 
хвоя может стать источником попол
нения кормовых запасов. Кстати 
сказать, этот корм взят на вооруже
ние лишь в отдельных колхозах 
Бакчарского, Зырянского и Кожевни
ковского районов. Руководители же 
остальных хозяйств ждут похоло

дания, хотя сибирская зима уж е дав
но вступила в свои права и сегод
няшняя погода вполне благоприят
на для заготовки хвои.

Серьезные недостатки в использо
вании кормов и привели к резкому 
снижению надоев молока в первые 
месяцы зимы.

В такой обстановке важно усилить 
контроль за внутрихозяйственным 
расходом молока, тем более что в от
дельных хозяйствах эта продукция 
растранжиривается сверх всяких 
норм. В колхозе «Рассвет» Шегар- 
ского района товарность молока - в

ноябре составила лишь 6 7  процен* 
тов, а в совхозе «Россия» и в сель
хозартели «Гигант» этого ж е рай
она —  соответственно 6 6  и 61  про
цент. Такое неоправданное расхо
дование молока на внутрихозяйствен
ные нужды —  прямой убыток как 
для государства, так и для самих 
хозяйств.

С таким положением дальше ми
риться нельзя. Зима по существу 
только началась. И чтобы успешно 
провести зимовку, не снизить про
дуктивность и упитанность скота, на
до принять срочные меры для улуч
шения содержания яшвотных. Это 
сейчас главное для руководителей, 
специалистов и партийных органи
заций хозяйств.

С каждым днем ширится социа
листическое соревнование тружени
ков села за достойную встречу XXIII 
съезда КПСС. Включаясь в пред
съездовскую вахту, коллективы 
ферм, колхозов и совхозов принима
ют повышенные обязательства по 
производству животноводческой про
дукции. А выполнение этих обяза
тельств будет зависеть в первую  
очередь от того, как организован? 
зимовка общественного скота,
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(Окончание),

В  Совете Национальностей
Прения на заседании Совета На

циональностей открыл председатель 
Президиума Верховного Совета Ка
захской ССР депутат С, Б. Ниязбеков. 
Среднегодовые темпы роста выпуска 
промышленной продукции за годы 
семилетки, сообщил оратор, по рас
четным данным составляют в Казах
стане 1 1 ,3  процента. Особенно быст
ро развивались’ черная металлургия, 
машиностроение, металлообработка, 
химическая промышленность. За ми
нувшие семь лет в республике по
строено около девятисот крупных 
предприятий и цехов.

Большое внимание тов. Ниязбеков 
уделил вопросам развития жилищно
го строительства, промышленности 
строительных материалов, комму
нального хозяйства, связи, благо
устройства городов и рабочих посел
ков.

Слесарь Тбилисского электровозо- 
строительного завода депутат В. А. 
Папинашвили рассказал о вкладе 
трудящихся Грузии в развитие эко
номики страны.

Наша промышленность, сказал де
путат, располагает большими неис
пользованными резервами. Дело в 
том, что планы промышленного про
изводства плохо увязываются с пла
нами материально-технического снаб
жения, с графиками поставки ком
плектующих изделий. Плановые ор
ганы должны обратить внимание на 
устранение этих недостатков, совер
шенствовать свою работу.

Тов. Папинашвили предложил ут
вердить проект государственного 
плана и проект бюджета на буду
щий год.

О важных изменениях в структу
ре народного хозяйства Киргизии го
ворила в своем выступлении заме
ститель председателя Совета Мини
стров республики депутат С. Бегма- 
това. Выработка электроэнергии за 
семилетие увеличилась здесь более 
чем в три раза. Еще более быстрыми 
темпами росло производство продук
ции машиностроения и металлооб
работки.

Мне особенно приятно сказать на 
сессии о достижениях свекловодов и 
хлопкоробов республики, заявила де
путат. Несмотря на трудные уело-

«ЗРЯЧИЙ»
СТАНОК
Лежит на «плечике» станка 

самый обыкновенный чертеж. 
Станок сам «читает» его, фреза 
послушно движется по конту
рам детали, описывает замыс
ловатые кривые.

— Вот так и делаем: остав
ляем на станке чертеж, а сами 
уходим. — говорит сотрудник 
станкостроительной лаборато
рии политехнического институ
та Владимир Даняев. — И, на
до сказать, станок еще ни разу 
нас не подвел...

В течение последних лет, — 
сообщает газета «Горьковская 
правда», — Даняев и другой 
сотрудник лаборатории Сергей 
Синичкин создают станок, кото
рый сам может «разбираться» 
в чертеже и без ошибки вос
производить его на заготовке. 
Самый обыкновенный фрезер
ный станок обретает столь нуж
ную «зоркость». Весь секрет, 
пожалуй, кроется в чертеже, а 
точнее, в той туши, которой на
несены линии.

Много времени исследовате
ли потратили на то, чтобы соз
дать состав, который бы легко 
мог различать электронный 
глаз. Для этого в обыкновен
ную тушь добавляют «присад
ку». Электрощуп, попав на 
«дорожку» чертежа, послушно 
проходит все линии, пока не 
доберется до конца.

От щупа поступают сигналы 
в устройство, которое подает 
команды на исполнительные ме
ханизмы станка: они подвига
ют под фрезу заготовку, повора
чивают ее, отводят.

Чертеж может быть и в виде 
тонкой металлической пластин
ки. По ней острым «карандаши
ком» нанесена тонкая паутинка 
линий. Эти «бороздки», хотя и 
тонки, но для щупа вполне ося
заемы. Между щупом и метал
лом чертежа постоянно прохо
дят микротоки.

Чер.теж-пласхинка не сотрет
ся, навечно сохранит четкость 
своих линий. Но он требует аб
солютной точности исполнения. 
Малейшая ошибка неминуемо 
будет повторена и на детали. 
Поэтому чертеж предварительно 
тщательно изучают под микро
скопом, устраняют все отклоне
ния и неровности в линиях.

«Зрячий» станок не универ
сален. Он может вести обра
ботку детали лишь по контуру. 
Но в условиях специализации 
производства такой станок най
дет широкое применение. Его 
достоинство в том, что он наде
жен, неприхотлив, электронная 
Приставка к нему дешева.

Сейчас заготовки приходит
ся  ставить и убирать вручную. 
Но пройдет немного времени, 
станок сам будет справляться с 
этими операциями. Тогда пред
ставится возможность «отве
сить» ему порцию заготовок и 
оставить одного на весь ' день, 
чтгбы вечером принять партия 
обработанных изделий.

’ .(АПН).

вия этого года —  засуху и мало
водье, —  они вырастили богатый 
урожай.

Курс на увеличение производства 
сельскохозяйственных продуктов, 
подъем экономики колхозов и сов
хозов прямо связан со строительством 
в селах. Но снабжение сел строи
тельными материалами, машинами и 
механизмами ведется пока еще пло
хо. Программа капитального строи
тельства в селах Киргизии на 1 9 6 6  
год обеспечивается материалами толь
ко на 75  процентов. Недостает прока
та черных металлов, цемента, строи
тельного леса, некоторых других ма
териалов. Госплану СССР следует 
глубже разобраться в этих делах, 
изыскать возможность для более 
полного удовлетворения нужд сель
ского строительства.

Председатель Президиума Верхов
ного Совета Азербайджанской ССР 
депутат М. А. Искендеров остановил
ся на вопросах, от решения которых, 
по его мнению, будет зависеть ус
пешное выполнение планов в пред
стоящие годы. Добычу нефти и газа, 
сказал он, намечается увеличить. 
Между тем план промышленной раз
ведки их запасов в стране за послед
ние годы не выполняется. Одна из 
главных причин этого —  неудовлет
ворительное состояние буровых ра
бот.

Без коренного улучшения буро
вых работ мы не сумеем обеспечить 
намеченного роста добычи нефти и 
газа, подчеркнул депутат. Нельзя 
мириться и с таким положением, 
когда из недр отбирается лишь поло
вина запасов горючего. Добиться 
максимального увеличения коэффи
циента нефтеотдачи залежей —  неот
ложная задача соответствующих на
учно-исследовательских' учреждений.

Ярким примером торжества ленин
ской национальной политики, не
рушимого единства, дружбы и 
братской взаимопомощи народов Со
ветского Союза назвал секретарь 
ЦК КП Литвы депутат И. А. Маню- 
шис успехи республики в социали
стическом строительстве. Задание 
семилетки по выпуску валовой про
дукции и важнейших ее изделий вы
полнено в Литве за шесть лет и три 
месяца.

Производство зерна за семилетие уве
личилось в 2,1 раза, сахарной свек
лы —  в 1 ,7 , мяса и молока —  в 
1 ,4  раза.

Депутат отметил, что в Советской 
Литве накоплен значительный опыт 
строительства промышленных пред
приятий и других объектов инду
стриальными методами. Этому во 
многом способствовало создание сво
ей индустриальной базы. Планом на 
1 9 6 6  год намечена дальнейшая кон
центрация строительства и увели
чение объема капитальных вложе
ний. Однако капитальные вложения, 
выделяемые за последние годы Гос
планом СССР на развитие промыш
ленности строительных материалов 
республики, сокращаются. Промыш
ленность строительных материалов 
и строительной индустрии должна 
всегда развиваться опережающими 
темпами по сравнению с темпами ро
ста строительно-монтажных работ.

Узбекистан —> основная база стра
ны по производству хлопка, сказал 
заместитель председателя Совета Ми
нистров Узбекской ССР депутат 
Г. А. Габриельянц. Хлопкоробы рес
публики по уровню производства 
сырца превзошли задание этого года. 
Особенно важно, что в текущем году 
повысилось качество сырца. 90  про
центов его сдано первыми сортами.

Оратор отметил, что колхозы и 
совхозы стали получать больше тех
ники, минеральных удобрений, де
фолиантов. В текущем году 2 0  ты
сяч механиков-водителей сняли ма
шинами более 9 0 0  тысяч тонн хлоп
ка, заменив труд 5 0 0  тысяч сбор
щиков. Конструкторы создали четы
рехрядную хлопкоуборочную маши
ну, подобных ей нет ни в одной хлоп
косеющей стране мира. Депутат пред
ложил ускорить выпуск таких ком
байнов. Это даст большую экономию 
государству и поднимет рентабель
ность машинной уборки хлопка.

Затем выступил министр тран
спортного строительства СССР депу
тат Е. Ф. Кожевников. Он рассказал 
о делах 600-тысячиой армии тран
спортных строителей. В этом году 
строители вводят в . эксплуатацию 
более 1 .6 0 0  километров новых ж е
лезнодорожных магистралей, сотни, 
километров вторых путей и подъезд
ных железнодорожных линий, около 
1 .3 0 0  -километров автомобильных 
дорог, много причалов и других объ
ектов.

Депутат высказал , замечания в 
адрес отдельных машиностроитель
ных заводов, выпускающих продук
цию низкого качества.

В новом году, сообщил Е. Ф. Ко
жевников, предстоит построить бо
лее 1 .3 6 0  километров новых ж елез
нодорожных линий, в том числе сдать 
в эксплуатацию дорогу Манат— Ак
тау, протяженностью 7 0 4  километ
ра. Намечено перевести на электро
тягу более 2 ,0 0 0  километров путей 
на Дальнем Востоке, в Сибири, Ка
захстане, а также на Южноураль
ской, Юго-Восточной и других ж елез
ных дорогах. Значительные работы 
предстоит провести по развитию На
ходкинского, Владивостокского., Мур
манского, Архангельского, Ленин
градского и ряда других морских и 
речных портов. В Москве планирует
ся ввод в действие 14 километров 
метрополитена. Присоединяясь к 
мнению выступающих депутатов об 
утверждении государственного плана 
и бюджета СССР на 1 9 6 6  год, Е. Ф. 
Кожевников предложил дополнитель
но рассмотреть вопрос о начале стро
ительства новой железнодорожной 
линии Самарканд— Карши в Узбеки
стане.

Токарь Харьковского тракторного 
завода имени С. Орджоникидзе депу
тат Н. Е. Мирошниченко рассказал 
о том, как трудящиеся Украины и 
его родного города Харькова готовят
ся к предстоящему съезду КПСС.

Социалистическое соревнование в 
честь XXIII съезда КПСС приобретает 
подлинно всенародный размах, сказал 
он. Сотни тысяч харьковчан ознаме
нуют это большое событие в жизни 
партии и всего советского народа но
выми свершениями в труде.

В ходе предсъездовского соревно
вания, сообщил оратор, на заводе 
имени Орджоникидзе родился почин 
сталевара В. М. Борисова. Взяв на 
себя высокие социалистические обя

зательства, сталевары стали бороть
ся за право называться бригадой име
ни XXIII съезда партии. Их почин 
нашел горячий отклик среди рабочих. 
Последователями бригады Борисова 
стали лучшие бригады и смены. Тру
довой подъем является залогом тому, 
что взятые обязательства в честь 
XXIII съезда партии будут успешно 
выполнены.

Депутат предложил утвердить на
роднохозяйственный план и бюджет 
на 1 9 6 6  год как полностью соответ
ствующие интересам всего народного 
хозяйства.

На утреннем заседании Совета 
Национальностей выступили также 
депутаты Н. А. Щелоков —  первый 
заместитель председателя Совета Ми
нистров Молдавской ССР, Г. И. Гайле 
—  заместитель председателя Совета 
Министров Латвийской ССР, Г. В. Зу
барев —  первый заместитель пред
седателя Совета Министров Таджик
ской ССР и А. А. Абдразяков — 
председатель Совета Министров Та
тарской АССР.

Об индустриализации северных на
циональных округов говорил на ве
чернем заседании Совета Националь
ностей первый секретарь Эвенкий
ского окружкома КПСС (Краснояр
ский край) депутат В. Н. Увачан. 
Зона Севера, простирающаяся от 
Кольского полуострова через всю Си
бирь до Чукотки и.Камчатки, распо
лагает богатейшими природными ре
сурсами. Здесь выявлен ряд крупных 
месторождений полезных ископае
мых, развиты пушной промысел, ры
боловство и оленеводство. Немалая 
часть_этих богатств расположена на 
енисейском Севере —  в Таймырском 
и Эвенкийском национальных окру
гах. Гордостью енисейского Севера 
являются Норильский горнорудный 
комбинат, уникальное Талнахское ме
сторождение медноникелевых руд.

Хозяйственное развитие Севера до
стигло большого масштаба. Уже те
перь использование природных ре
сурсов играет важную роль в созда
нии материально-технической базы 
коммунизма. Однако, как отметил 
оратор, процесс промышленного ос
воения природных богатств Севера 
тормозится, в частности, из-за теку
чести кадров, вызванной отставанием 
жилищно-коммунального строитель
ства.

Депутат сообщил, что Совет по 
изучению производительных сил при 
Госплане СССР и междуведомствен
ная комиссия по проблемам Севера 
по силасованию с местными партий
ными, хозяйственными и научными

организациями разработали меро
приятия по дальнейшему повышению 
эффективности развития производи
тельных сил северных районов. Не- 
ооходиме. ускорить их рассмотрение.

О задачах советской высшей шко
лы, вытекающих из проектов госу
дарственного плана развития народ
ного хозяйства н Государственного 
бюджета на 1 9 6 6  год, говорил ми
нистр высшего и среднего специаль
ного образования СССР депутат В. П. 
Елютин. Он сообщил, что сейчас в 
народном хозяйстве страны занято 
почти 12 миллионов человек, окон
чивших вузы и техникумы. Задание 
семилетнего плана по подготовке 
специалистов высшая школа выпол
нила. За семилетку подготовлено 
2 .4 0 0  тысяч инженеров, агрономов, 
врачей и т. д. v 

Тов. Елютин доложил сессии о 
мерах, которые принимаются для ре 
шения ряда вопросов, связанных с 
подготовкой кадров. Возрастает, в 
частности, план приема на дневные 
отделения. Он составит в 1 9 6 6  году 
4 0 4  тысячи человек, то есть увели
чится на 34  тысячи. В то ж е время 
сохранится на уровне 1 9 6 5  года план 
приема в заочную, и вечернюю шко 
лы. Резко возрастет прием в средние 
специальные учебные заведения. 
Особое внимание должно быть уделе
но выпуску специалистов, обладаю
щих высоким уровнем экономических 
и научно-технических знаний. Остро 
стоят проблемы повышения квали
фикации специалистов, работающих 
на производстве, лучшего использо
вания специалистов в народном хо
зяйстве.

Часть' своей речи министр посвя
тил экономической школе, вооруже
нию экономическими знаниями сту
дентов инженерно-технических выс 
ших учебных заведений.

В прениях по докладам на вечер 
нем̂  заседании Совета Национально
стей выступили также депутаты 
С. А. Мовсесян —  первый замести
тель председателя Совета Министров 
Армянской ССР, 3. Г. Тынурист 
первый заместитель председателя 
Соьета Министров Эстонской ССР,
С. В. Кальченно —  председатель 
исполкома Алтайского краевого Со 
вета депутатов трудящихся, Б. Б. 
Городовиков —  первый секретарь 
Калмыцкого обкома КПСС.

Вчера сессия Верховного Совета 
СССР продолжала работу.

(ТАСС).

з а т и ш ь е
Около разобранного трактора 

ДТ-54 стоит тракторист Инкннской 
фермы совхоза «Колпашевскнй» 
В. А. Чахотский. За 70 километров 
приехал он в центральную мастер
скую совхоза, чтобы получить трак
тор. Но оказалось, что конца ремон
ту не видно. Машину отправили с 
фермы в последние дни навигации. 
В' мастерскую трактор загнали 10 но
ября. Выйти отсюда он должен был 
через 9 дней. Но к 22  ноября были 
готовы лишь поддерживающие роли
ки гусениц. Спустя пять дней отре
монтировали мотор. Однако к ходо
вой части и заднему мосту до сих 
пор не прикасались. Так и стоит в 
цехе одна рама.

Еще один трактор с Инкннской 
фермы тоже разобран, и никто не 
может сказать, когда его выпустят 
из мастерской.

Неделю числится в ремонте трак
тор с хозяйственным номером 43  
Мараксинской фермы. Ему тоже не 
повезло. Сроки затягиваются на 
неопределенное время.

■ В срыве графика ремонта наш 
коллектив не виноват, —  говорит 
заведующий мастерской Н. II. При
ставке. —  Нас не обеспечили запас
ными частями. Уже полмесяца нас 
уверяют и в районном управлении 
сельского хозяйства, и в колпашев- 
ском магазине «Сельхозтехники», 

что запчасти отгружаются из Томска. 
Но дождаться их не можем.

За два месяца в мастерской под
готовили 8 тракторов. Однако гаран
тийного срока эксплуатации машин 
мастерская не дает. Может, тракто
ры проработают до весны, а мо
жет быть, через несколько дней 
их снова придется загонять в ма
стерскую.

Большие нарекания у  ремонтни
ков в адрес колпашевского магази
на «Сельхозтехники» и его дирек
тора Л. В. Усова. Их заявки на де
тали, в которых хозяйство сейчас 
особенно остро нуждается, не удов
летворяются. Мастерские не обеспе
чены даже электродами, нет нужно
го металла. Для изготовления крепе
жа требуется шестигранное железо 
диаметром 3 2 — 36 миллиметров. Но 
есть только круглый прут. Его Фре
зеруют и потом делают крепеж. Се

бестоимость ремонтных работ резке 
возрастает. Если в среднем стоимость 
капитального ремонта трактора дол* 
жна составлять 7 0 0  рублей, то у 
колпашевцев она достигает нередка 
1 .2 0 0 — 1 .3 0 0  рублей.

Как же на все эти факты реагиру* 
ют в районном управлении сельско* 
го хозяйства?

Беседуем с главным инженером 
И. М. Водолеевым.

—  Да, выбились мы из колеи, * 
соглашается он.

Во время нашего разговора Н. М« 
Водолееву позвонил главный инже* 
нер совхоза «Чажемтовский» Г. С, 
Гришаев и сообщил, что в хозяйства 
нет подшипников._

И. М. Водолеев "со вздохом кладет! 
телефонную трубку.

—  Всем нужны подшипники, 
говорит он, —  а где их взять?

Как же случилось, что колпашев» 
цы остались без подшипников? Ока* 
зывается, их можно было завезти  
еще осенью, но совхозы не предста* 
вили в обмен старые, списанные. Ни
кто не забил тогда тревогу, в управ
лении решили: установится зимняя 
дорога —  привезем. Но до сих пор 
их нет. Механизаторы, съехавшись с  
ферм в центральные ремонтные ма
стерские совхоза, оказались без ра
боты. Некоторые возвратились по до
мам. Все графики превратились в 
пустые бумажки.

Совсем плохо сложились дела в 
откормочном совхозе «Петропавлов
ский». Здесь планировали подгото
вить в четвертом квартале 9 тракто
ров. Прошло 2 месяца, а в совхозе 
еще и не брались за эту работу. У 
петропавловцев нет даже мастер
ской. Они строили свои планы в рас
чете на помощь Чаинского объедине
ния «Сельхозтехника».. Но там со
гласны . приступить к выполнению 
заказа не раньше января.

Колпашевскочу горкому КПСС и 
районному управлению сельского хо
зяйства надо предпринять все воз
можное, чтобы в декабре ликвидиро
вать отставанир с ремонтом техни
ки.

Рейдовая бригада газеты 
«Красное знамя»: В. АДО- 
НИН, механизатор Инкин- 
ской фермы совхоза «Колна- 
шевский»; Б. ПОТАПОВ-^сот- 
рудник колпашевской газеты 
«Советский север»; П. КОЛО- 
ТОВКИН, наш соб. корр.
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Василия Михайловича Око- 
лслова можно назвать киноме
хаником номер один в нашей об
ласти. Работает он в областной 
конторе кинопроката, и каждый 
новый фильм впервые проходит 
через его руки! В небольшом 
кинозале собираются на про
смотр нового фильма работни
ки кинофикации, представите
ли общественности. Через не
сколько минут на экране поя
вятся первые титры нового кн- 
нопронзведения. У киномехани
ка В. М. Околелова все готово 
к киносеансу. Работает он чет
ко бережно и внимательно от
носится к вверенной ему техни
ке.

Фото Ф. Хитриневича. !

В ТВОРЧЕСТВЕ—СИЛА ПРОПАГАНДИСТА
Недавно мне довелось беседовать с директоре Мало-Брагинской восьми- ческой пабп™ нятг ленишчгимп ___ _ _ _ _ _ _ _ _ __ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _Недавно мне довелось беседовать с 

коммунистами партийной организа
ции Мало-Брагинского отделения кол
хоза «Гигант» Шегарского района. 
Разговор зад ел  о том, как идет пар
тийная учеба в нынешнем году, удов
летворены ли они занятиями, при
носит ли учеба практическую пользу, 
насколько обогащает она их идейно.

В отделении работают две началь
ные политические школы и школа 
основ марксизма-ленинизма. Комму
нисты с удовлетворением встретили 
то^новое, что внесено сейчас в пар
тийную учебу. Прежде всего, им нра
вится стройная система учебы, позво
ляющая получить определенную сум
му знаний. Приведу отдельные крат
кие высказывания.

П. С. Кудрявцев —  управляющий 
отделением, слушатель школы основ 
марксизма-ленинизма:

*—  В течение многих лет я учил
ся в разных кружках. Изучал исто
рию партии. Но получалось так, что 
каждый год мы начинали с одной и 
'той же главы, топтались на одном 
месте. Пробовал свои силы в изуче
нии политической экономии. Конеч
но, след от учебы оставался. Нема
лую пользу приносил кружок по изу
чению конкретной экономики. И, тем 
не менее, за все эти годы я не полу
чил систематизированных знаний. 
Программа школы основ марксизма- 
ленинизма включает в себя сумму ос
новных знаний теории. Жаль, что ма
ло остается времени для самостоя
тельной работы.

Б. В. Павлецов —  колхозник, слу
шатель школы основ марксизма-ле
нинизма:

—  Каждое занятие приносит нам 
что-либо новое. Сейчас изучаем исто
рию партии. Вроде, разговор идет о 
далеком прошлом, но учеба помогает 
яснее понимать сегодняшнюю жизнь. 
Наш пропагандист Анатолий Фаддее
вич Назаров понятно объясняет. Не 
по-книжному.

Такие отзывы о пропагандисте,

директоре Мало-Брагинской восьми 
летней школы А. Ф. Назарове я ус 
лышал и от других слушателей.

Занятие, о котором пойдет речь, 
было посвящено теме: «Партия
большевиков в период реакции
( 1 9 0 7 — 1 9 1 0  годы) и в годы ново
го революционного подъема». Внача
ле пропагандист выделил основные 
вопросы темы, напомнил слушате
лям, какой литературой необходимо 
пользоваться при самостоятельной 
подготовке.'

Уже с первых минут рассказ про
пагандиста привлек внимание слуша
телей. Можно без преувеличения ска
зать, что А. Ф. Назаров обладает за
видным даром популярно и в то же 
время не упрощенно излагать мате
риал, умеет наладить контакт со слу
шателями. Перед ним на столе лежа
ли подробные конспекты по изучае
мой теме. Но заглядывал он в запи
си изредка, лишь тогда, когда требо- 
валась.для сравнения цифра или ци
тата.

Политической пропагандой А. Ф. 
Назаров занимается с 195 3  года, 
после окончания Томского педагоги
ческого института. Опыт у него боль
шой, и он хорошо владеет методикой 
занятий в системе партийной учебы.

Нет возможности подробно изла
гать рассказ пропагандиста. Мне хо
телось отметить лишь некоторые по
ложительные стороны. Объем темы 
велик. Достаточно сказать, что в 
учебнике «История КПСС» этот ма
териал излагается в двух главах. 
Пропагандисту же предстояло изло
жить тему за два часа. Без глубокого 
изучения материала и, прежде всего, 
работ В. И. Ленина,' относящихся к 
изучаемому периоду, можно сбиться 
на неправильный путь: в ущерб 
идейному содержанию перегрузить 
лекцию фактическим материалом, 
скомкав важнейшие теоретические 
вопросы.

А. Ф. .Назарову удалось избежать 
этой ошибки именно благодаря твор

ческой работе над ленинскими про
изведениями. Он не распылялся,
акцентировал внимание слушателей 
на узловых вопросах.

Подробно и полно пропагандист 
рассказал о значении для партии и 
рабочего класса борьбы В. И. Лени
на против ликвидаторов, отзовистов 
и троцкистов, которые в трудные го
ды реакции стремились разрушить 
партию, обезглавить рабочий класс. 
Большое место в рассказе было от
ведено работе В. И. Ленина «Мате
риализм и эмпириокритицизм», в 
которой вождь большевистской пар
тии и пролетариата блестяще защи 
тил марксистскую философию от на
падок буржуазных идеологов, защи
тил теоретические основы партии, ее 
мировоззрение.

Вполне закономерно на занятии 
было уделено внимание вопросу об 
интернациональном единстве рабоче- 
го  ̂ движения, работам В. И. Ленина 
«Критические заметки по националь
ному вопросу» и «О праве наций на 
самоопределение», в которых обосно 
ваны марксистская программа по на
циональному вопросу и националь
ная политика партии. Пропагандист 
подчеркнул, что в условиях реак 
Ции, когда в рабочем движении уси
лились националистические тенден
ции, а ликвидаторы и троцкисты на
падали на национальную программу 
партии, труды В. И. Ленина по на
циональному вопросу сыграли выда
ющуюся роль в сохранении боевого 
единства рабочего движения.

ХотелЛь бы отметить еще одну 
важную положительную сторону рас
сказа пропагандиста: умение связать 
изучаемый материал с современной 
жизнью. Как известно, наибольшую 
сложность представляет вопрос о 
связи историко-партийного материа
ла с актуальными проблемами совре
менности. Иные пропагандисты гово
рят: если изучается материал дале
кого прошлого, то, мол, его-н евоз

можно логически связать с сегодняш 
ним днем.

Опыт лучших пропагандистов по
казывает, что это суждение неверно. 
Дело, разумеется, не в том, чтобы в 
исторический материал механически 
вклинивать^ отдельные примеры из 
современной жизни. Такая связь бу
дет поверхностной. Политическая за
остренность занятий на ту или иную 
тему, умение руководителя кружка 
непосредственно связывать пропа
ганду исторического опыта партии с 
современной ее политикой помогает 
слушателям правильно и глубоко 
оценить опыт партии и яснее осмыс
лить современную обстановку.

Этого, на мой взгляд, удалось до
биться пропагандисту А\ Ф. Назаро 
ву. Рассказывая о том, какой вред 
могли нанести партии и рабочему 
классу ликвидаторы и отзовисты, он 
на ярких примерах показал роль 
партии в победе социалистической 
революции в нашей стране и в строи
тельстве коммунизма, подчеркнул 
необходимость крепить связь с мас
сами каждой партийной организации, 
каждого члена партии. Любая по
пытка принизить роль партии в ре
волюционном преобразовании обще
ства, пассивность отдельных членов 
партии наносят ущерб коммунисти
ческому строительству, подчеркнул 
пропагандист.

Критикуя позицию отзовистов, он 
показал вред «вспышкопускатель- 
ства», авантюристических действий, 
напомнил слушателям, как В. И. 
Ленин воспитывал в большевиках не
нависть к «революционной» фразе 
и учил не отрываться от действи
тельности, хорошо изучать и знать 
обстановку, уметь выполнять свой 
долг не только в период побед, но и 
в самой тяжелой, незаметной, буд
ничной работе.

Политическая заостренность, твор
ческая обстановка на занятиях 
повышают силу.; идейного воздействия

изучаемого материала на формирова
ние коммунистической сознательно
сти слушателей

Не лишне будет упомянуть об од
ном методическом приеме пропаган
диста Назарова. Освещая в своей бе 
седе то или иное положение, он ча
сто спрашивает слушателей, что ду
мают они по затронутому вопросу, 
как понимают его. Несколько минут 
уходит на обмен мнениями. Это ожив
ляет занятие, сами слушатели актив
но участвуют в беседе.

Итак, два часа прошли в творче 
ской обстановке. Люди ушли с заня
тия обогащенные знаниями, они по
лучили^ хороший заряд для самостоя
тельной работы над изучаемой темой.

*#*
Занятия во всех школах и семи

нарах проходят каждый понедельник. 
В этот день из райцентра обычно вы
езжает в села группа подготовлен
ных товарищей с целью контроля за 
идейным уровнем занятий и оказа
ния помощи пропагандистам.

В ходе первых занятий выявился 
ряд способных пропагандистов, уме
ющих творчески работать. Содержа
тельно, при стопроцентной явке слу
шателей проходят занятия в началь
ной политшколе в селе Комаровке 
колхоза «Гигант», где пропаганди
стом А. Н. Сваровский. Пользуются 
популярностью у слушателей пропа
гандисты А. И. Худяков (село Гусе- 
во), И. Д. Павлюченко (Ново-Ильин- 
ка), Н. Г. Гадаев (колхоз «Рассвет»),

Но есть и такие пропагандисты, 
которые не утруждают себя тщатель
ной подготовкой к занятиям, ведут 
их на низком теоретическом и мето
дическом уровне. Не поэтому ли один 
из пропагандистов района на заня
тии в политшколе' дал крайне пута
ное толкование понятия нации, отож
дествив национальную общность лю
дей с понятием расы. Как видно, 
пропагандист не пытался разобрать

ся в вопросе хотя бы по популяр
ным учебникам.

Занятия, проводимые на таком 
низком теоретическом уровне, ниче
го полезного не могут дать людям.

Видимо, кратковременное посеще
ние работниками райкома партии и 
другими товарищами из партактива 
занятий в тех школах, где пропаган
дисты плохо зарекомендовали себя, 
не может поправить положение и 
принести, необходимую пользу. От
дельным пропагандистам следует 
оказывать помощь в подготовке к за
нятиям, приучать их к творческой 
работе над изучаемым материалом. 
А тех, кто явно непригоден к про
пагандистской деятельности, необ
ходимо, пока не поздно, заменить.

По мнению многих пропагандистов, 
назрела необходимость собрать про
пагандистские кадры и обменяться 
опытом и мнениями.

Нельзя не обратить внимание на 
тот факт^ что в ряде партийных ор
ганизаций крайне низка посещае
мость занятий. В Подобинском отде
лении колхоза «Рассвет» на занятие 
15 ноября явился лишь один слуша
тель. По два занятия подряд сорвано 
в районном узле связи и отделении 
«Сельхозтехника». На Маркеловской 
ферме совхоза «Россия» из 23  слу
шателей на некоторых занятиях при
сутствовало лишь 8 человек.

Переход к новой системе партий
ной учебы требует пристального вни
мания партийных организаций, всей 
армии пропагандистов к такому важ
ному делу, как марксистско-ленин
ская закалка членов партии. И важ
но, чтобы пропагандистскую работу 
постоянно сопровождал дух подлин
ного творчества, подлинного новатор
ства. Только при таких условиях 
партийная учеба принесет ощутимые 
плоды.

. _ _  М, МАЛЬЦЕВ,
Ш егарский району -

I
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НО декабря 1 9 6 5  года К Р А С Н О Е  З Н А М Я
Р  ПОЕЗДАХ, авто- 
v  бусах, самоле

тах, —  везде и всю
ду можно встретить 
командированных. Из 
Томска ежедневно от- ,
правляются в ближ

ние и дальние поездки по служебным 
делам многие десятки руководящих 
работников. Встречным потоком мчат
ся в Томск командированные из рай
онов.

Каков коэффициент полезного 
действия поездок? Оказывается, это 
не праздный вопрос. На командиров
ки расходуются огромные суммы на
родных средств. Например, только 
областному объединению «Сельхоз
техника» ассигнованы в текущем го
ду 62 тысячи рублей. Посчитайте, 
сколько больших и. малых организа
ций в области, и вы поймете, как 
многократно возрастет сумма расхо
дов на командировки.

Как окупаются эти расходы, мы 
покажем на примере того же объе
динения «Сельхозтехника».

РЕЗУЛЬТАТ ПОЕЗДКИ РАВЕН НУЛЮ

Не так давно инженер Григорий 
Болдовский был командирован в 
Бакчар для оказания технической по
мощи при монтаже кормозапарника 
в колхозе имени Кирова.

—  Не задерживайтесь, вас ждут, 
►— сказали ему в напутствие.

Г. Болдовский поспешил на само
лет. Прилетев в Бакчар, он с ходу от
правился к начальнику спеццеха 
районного объединения «Сельхоз
техника» Владимиру Слепову.

—  Бери монтажников, поедем в 
колхоз имени Кирова.

—  Не торопись, отдохни с доро
ги, оглядись, —  засмеялся Слепов.
■—  Делать там все равно нечего. 
Кормозапарник находится еще в Том
ске.

—  Как так?
—  Да ты что, с Луны свалился? 

Не знаешь наших порядков?! Ну, ни
чего, брат, поездишь —  привык
нешь...

Четыре дня инженер добивался, 
чтобы съездили за кормозапарником. 
Когда его, наконец, доставили в кол
хоз, оказалось, что в кормокухне нет 
монтажного проема, не сделан фунда-

К П Д  к о м а н д и р о в к и

\ П о д а р о к ,
\ ст роит елей
ч
! На днях в колхозе «Борьб 
■за коммунизм» Зырянского рай 
■она сдан в эксплуатацию новы 
■кирпичный свинарник на 20
■ животных. Трудоемкие работь 
\ — уборка навоза, пряготовле 
; ние и раздача кормов — меха
■ низированы. В помещение про
■ ведено паровое отопление. По 
| да рок строителей пришелся жи
■ вогноводам по душе.
\ В. ЯКОВЛЕВ.
| Зырянский район.

У с п е х а .
в а м ,

i  о х о т н и к и
я

Тихо в лесу. Легко скользя
■ лыжи. Охотник Григорий Трифо 
:  нович Вотинов пристально вгля
* дывается в следы. Впереди бежи
■ лайка. Вот она насторожила уши 
; свернула в сторону. Охотник по 
S следовал за ней. Собака останови 
Елась у ветвистого кедра. На суку

притаилась белка. Щелкнул глу
■ хой выстрел —  зверек упал на 
S снег.Я

За день таежный следопыт об
■ ходит 2 5 — 30  километров. Удача 
» всегда сопутствует Григорию Три 
■фоновичу. Вот и нынче только
I ноябре он отстрелял 7 соболей i
■ 70 белок. Таежные промыслови
■ ки-ханты В. Т. Маргин и П. Ф
■ Арнянгин с начала зимнего сезона 
;  сдали пушнины на 2 1 5 — 2 7 2  
S рубля,Я

Хорошо ведут отстрел соболя
■ белки охотники А. В. Гужихин
■ награжденный орденом «Знак По 
В чета», и В. Н. Кучеков. Каждый
■ из них сдал пушнины более чем
■ на 2 6 0  рублей. А охотник Волков
■ сдал се на 3 1 8  рублей.
S Много ценного меха поступает 
S на Усть-Тымский заготпункт.' В
■ ноябре его здесь принято на 1 .2 8 2
* рубля. Охотники Каргасокского 
S коопзверпромхоза взяли обяза- 
Етельство ко дню открытия XXII!
■ съезда КПСС каждому заготовить 
■пушнины на 5 0 0  рублей.

В. АНИКИН,
■ заместитель председателя 

Каргасокского райрыболов-
* потребсоюза по заготовкам.

■
Ё Р е м о н т  з а в е р ш и т ь
я
[ до первой проталины
я
■ Да, именно до прихода весны, 
■ко дню открытия XXIII съезда 
■КПСС решили выполнить план 
■осенне-зимнею ремонта тракто-
■ ров механизаторы Колпашевсшо- 
■го района. Сельскохозяйствен
н ы е  машины, предназначенные
■ для весеннего сева, будут гото
в ы  к 20 апреля.

Все меры принимаются сей-
■ час для того, чтобы производст-
5 венная программа каждой брига-
■ ды, фермы, совхоза по ремонту
■ посевной техники была выпол
н е н а  до первой проталины на 
* полях.

Б. ПОТАПОВ.
Колпашевский район.

Я
Jit Ш19 9 ■■■■■■■■ ■ ■■■■■■■■■■■ HUB ■ ■

мент. Пока председатель колхоза ре
шал эти вопросы с руководителями 
межколхозной строительной органи
зации, у  Григория Болдовского истек 
срок командировки.

'—  Валяй домой, сами установим, 
—  сказал Слепов. —  Дело нехитрое.

Парню и возвращаться было стыд
но, и оставаться нельзя. Десять дней 
бесследно пропали. На командиров
ку, не считая зарплаты, затрачено 
около 60 рублей, а результат ее ра
вен нулю. Этого могло не случиться, 
если бы тот, кто посылал Болдовско
го, вначале убедился: нужен ли ин
женер в данный момент в колхозе 
имени Кирова? Снять телефонную 
трубку, позвонить— и командировка 
была бы отложена.

Командировки в объединении 
«Сельхозтехника» подписывают без 
особых раздумий. Вот еще один х а 
рактерный пример. В августе во все 
объединения и отделения «Сельхоз
техники» была разослана новая ин
струкция по учету товаров на скла
дах, базах, в специальных магази
нах. Прошло ^около трех месяцев, но 
в районах действовали по старой ин
струкции. И что вы думаете? Руко
водители областного объединения 
командируют главного бухгалтера 
Н. Я. Третьякова в Асино, Шегарку, 
Кожевникове для проведения гром
ких читок этой самой инструкции.

Что это, какой-то сложный тео
ретический труд, не поддающийся 
самостоятельному изучению? Нет! 
Самая рядовая инструкция. И если 
кому-то лень ее прочитать, то и на
до отнести расходы по командировке 
главного бухгалтера на его счет. 
Ждешь читчика— плати денежки. В 
другой раз надобность в подобных 
командировках отпала бы наверня
ка.

Нередко поездки руководящих ра
ботников в районы напоминают хо
лостые пробеги.

■— К нам, —  рассказывает ди
ректор Чаинского спецмагазина 
И. И. Пирязев, —  дважды приезжал 
начальник отдела В. II. Семикин для 
участия в инвентаризации товаров, 
но он даже картотекой не поинтересо
вался, Никакой помощи мы от него 
не получили

В Кривошеинском районе в теку
щем году побывало 19  руководящих 
работников областного объединения 
«Сельхозтехника». В общей сложно
сти они провели здесь 1 0 4  дня. Бы
ли в Кривошеине заместитель предсе
дателя объединения В. И. Ивашов, 
начальники отделов М. И. Бубенный,
A. А. Шемерянкин, М. А. Найборо- 
денко, В. П. Семикин, заместитель 
начальника управления торговли 
И. Ф. Клабуков, старшие инженеры
B. Е. Мамаев, А. Т. Веснин и дру
гие. Каков же результат этих поез
док? Кривошеинское объединение 
«Сельхозтехника» по всем показате
лям находится на последнем месте. 
План товарооборота здесь не выпол
нен. Только за девять месяцев допу
щено свыше 18 тысяч рублей убыт
ков. Систематически срываются за
дания по механизации ферм и ре
монту техники.

СЛЕД В СЛЕД : w

Часто работники областного объе
динения едут друг за другом, след в 
след, иногда из одного и того же от
дела.

2 6  сентября в Новосибирск был 
командирован начальник отдела ма
шин и оборудования П. И. Истомин. 
Он был послан туда, чтобы подобрать 
металлорежущие станки. Буквально 
на следующий день в Новосибирск 
командируется старший инженер это
го ж е отдела М. Я. Блюмберг для со
гласования заявок на производство 
запчастей к сельхозмашинам.

•—  Привет!
'—  Привет! *
■—  Какими судьбами?
—  Да вот вслед за тобой посла

ли...
—  Вдвоем веселее.
То, что без труда мог сделать 

один, делают двое. Попусту тратят 
время, расходуют государственные 
деньги.

2 2  июля из Кривошеина выехал 
старший инженер отдела производст
венно-технического обслуживания 
А. Т. Веснин, закончивший провер
ку хода ремонта уборочной техники. 
2 3  июля туда приехал старший ин
женер' планово-экономического отде
ла Г. А. Чирков и начал новую про-

рованных работ. Один ■—  оттуда, 
другой —  туда. Так и ездят друг за 
другом.

Все это. происходит от несогласо
ванности в работе отделов объедине
ния. Каждый планирует командиров
ки сам себе.

ТИТУЛОВАННЫЕ ТОЛНАЧИ

Толкачей у  нас нет, —  заяв
ляет заместитель председателя А. Д. 
Жокин. —  Держим инженера по де
централизованным заготовкам, так 
нас за это даже похвалили в «Рос- 
сельхозтехнике».'

ТолкаНа назвали инженером. От 
этого он не перестал быть толка
чом.

Характерно, что на должности ин
женера по децентрализованным за
готовкам до последнего времени на
ходился М. Я. Блюмберг, имеющий 
лишь семь классов образования

—  Да, он не инженер, —  говорит 
А. Д. Жокин, —  но пробойный па
рень, настоящий снабженец. Ты его 
в одну дверь выдворишь— он в дру
гую залезет. Такие люди нужны  
Жаль вот, пришлось уволить.

В роли толкачей выступают и на
чальники отделов. Так, например, 
начальник отдела майшн и оборудо
вания П. И. Истомин ездил в Сверд 
ловск «выколачивать» автопоилки.

Постоянными, штатными толкача- 
ми  ̂ стали заместители управляющих 
районными объединениями «Сельхоз 
техника».

1—  В этом году, —  рассказывает 
заместитель управляющего Пара- 
бельским объединением «Сельхоз
техника» Е. И. Голещихин, —  я про
был в командировке на Томской базе 
в общей сложности около пяти меся
цев. Впору хоть прописывайся здесь.

Без толкачей на торговой базе 
объединения никак не могут обой
тись. Да подавай сюда не рядового 
толкача, а обязательно с титулом. 
Иначе ничего не. получишь.

ЛИШЬ ПРЕЛЮДИЯ

 ̂ Многие работники областного 
объединения «Сельхозтехника» бы
ли командированы в этом году для 
изучения передового опыта в другие

в Омске, Перми, Кра
снодаре, Одессе, Ри
ге, Москве. Эти по
ездки обогатили их 
новыми знаниями, 
опытом, впечатления
ми. В этом смысле

командировки были полезными.
Однако съездить, увидеть, изучить 

опыт —  это лишь начало дела, пре
людия. Главное —  внедрить то, что 
увидел и что считаешь полезным. 
Вот тут-то и начинаются казусы.

Более двадцати дней провел в ко
мандировке в Риге начальник отдела 
механизации животноводства В. П. 
Семикин, где он изучал молокопро- 
вод «Д аугава-200». В Латвии он по
бывал на многих животноводческих 
фермах, участвовал в монтаже моло- 
копровода, —  словом, не зря время 
проводил. Вернулся в Томск 17  ап
реля. Доложил о поездке. Провел се
минар механиков по механизации 
трудоемких процессов в животновод
стве.

Ну, а как внедряются молокопро- 
воды в колхозах и совхозах нашей 
области? Пока плохо. Действует толь
ко один— в колхозе «Комсомолец» 
Асиновского района. Не слишком ли 
мало? Многие колхозы и совхозы 
давно приобрели молокопроводы 
«Даугава», но их монтаж и пуск в 
эксплуатацию задерживаются по ви
не монтажников объединения «Сель
хозтехника», которыми как раз и 
руководит В. П. Семикин.

В июне 11  инженеров районных 
объединений «Сельхозтехника» во 
главе с главным инженером управле
ния по использованию и ремонту ма
шинно-тракторного парка Б. Н. Лах- 
тиныч выезжали в Пермскую область 
для изучения опыта поточного мето
да ремонта машин. Наши специали
сты увидели там много интересного, 
привезли с собой техническую до
кументацию. Вернувшись, наметили 
реконструировать 11 ремонтных 
предприятий. Работа начата, но идет 
она медленно. Поточные • линии на 
ремонте машин по существу еще ни
где не внедрены.

Каждая поездка за опытом должна 
дать максимальную отдачу, иначе 
незачем ездить. Думается, что такие 
командировки надо завершать состав
лением плана оргтехмероприятий по 
внедрению Передового опыта и ут
верждать их специальным приказом. 
Тогда пользы будет больше.

М. САМАРИН, 
наш норр.

Обуздать агрессию  
США во Вьетнаме
Министерство иностранных 

Дел СССР 6 декабря вручило 
советнику-посланнику посоль
ства Англии в Москве Т. Бриме- 
лоу для передачи правитель
ству Великобритании текст со
ветского проекта совместного 
послания сопредседателей Же
невского совещания 1954 года 
по Индокитаю правительствам 
стран—участниц этого совеща
ния и правительствам госу
дарств, представленных в меж
дународной комиссии по наблю
дению и контролю во Вьетнаме.

Сопредседатели Женевского 
совещания 1954 года по Индо
китаю, говорится в проекте»пос- 
лания, с глубоки,м беспокойст
вом констатируют, что Соеди
ненные Штаты Америки про
должают агрессию против Вьет
нама и наращивают вооружен
ные силы для дальнейшего рас
ширения войны против вьетнам
ского народа.

Выражая глубокую озабочен
ность положением во Вьетнаме, 
создавшимся в результате аг

рессии США и грубого нарушен 
ния ими женевских соглашений* 
сопредседатели Женевского с о  
вещания требуют' от правитель* 
ства США незамедлительно 
вернуться на путь строгого; соб*< 
людения женевских соглаше
ний 1954 года по Вьетнаму, 
прекратить агрессивные дейст
вия против Демократической 
Республики Вьетнам и воору
женную интервенцию в Южном 
Вьетнаме.

Сопредседатели, подчерки* 
вается в проекте послания, ре
шительно осуждая агрессию 
США против Вьетнама, выра
жают уверенность, что все пра* 
вительства государств—участни
ков Женевского совещания :по 
Индокитаю и правительства 
стран, представленных в . меж
дународной контрольной комис
сии во Вьетнаме, потребуют от 
США строгого соблюдения же
невских соглашений 1954 года 
и прекращения разбойничьей 
войны против вьетнамского на
рода.

(ТАСС),

Экономические отношения 
между Советским Союзом и Турцией
АНКАРА, 8 декабря. (ТАСС). 

Закончились переговоры между 
экономическими делегациями 
Советского Союза и Турции по 
вопросам расширения торгового 
обмена между двумя странами.

Обе стороны подписали об
менные письма, в соответствии 
с которыми предусматриваются 
поставки из Советского Союза 
в Турцию машин и оборудова
ния, а также оказание техниче
ских услуг в строительстве ме
таллургического и алюминиево
го заводов, заводов по производ
ству серной кислоты, древесно

волокнистых плит, нефтепере
рабатывающего завода и дру
гих.

Технические услуги, машины 
и оборудование, поставляемые 
советскими организациями, бу
дут оплачиваться турецкой сто
роной путем дополнительных 
поставок в Советский Союз 
предметов турецкого экспорта, 
в том числе оливкового масла, 
живого скота, кожи, хлопка, 
шерсти, цитрусовых, табака, 
орехов, изюма, свежих фрук
тов и других товаров.

В Президиуме Верховного Совета РСФСР
В целях дальнейшего подня

тия уровня профессионального 
обучения молодежи, улучше
ния качества подготовки и рас
ширения выпуска квалифициро
ванных кадров для народного 
хозяйства Президиум Верхов
ного Совета РСФСР преобразо

вал Главное управление.. про
фессионально-технического об
разования при Совете Минист
ров РСФСР в сбюзно-республи- 
канский Государственный коми
тет Совета Министров РСФСР 
по* профессионально-техническо
м у . образованию,. .....  , ■

НА САМЫХ ВИДНЫХ МЕСТАХ
Г О М Е Ш

Общее дело вьетнамцев П О С Л Е Д Ы Ш И  Н А Ц И С Т О В

К н овы м  заво еван и ям  

в ком м ун и сти ческом  стр о и тел ьстве
СОФИЯ, 8  декабря. (ТАСС). Сего

дняшние болгарские газеты на пер
вых страницах сообщают об откры
тии сессии Верховного Совета СССР 
и публикуют изложение докладов о 
народнохозяйственном плане и бюд
жете на 1 9 6 6  год.

Газеты отмечают бурные темпы 
развития советской экономики, вы
дающиеся успехи советских людей в 
строительстве коммунизма. Совет
ский Союз, подчеркивает «Работни- 
ческо дело», уверенно идет к новым 
завоеваниям в коммунистическом 
строительстве. Газета «Земеделско 
знаме» указывает, что представлен
ные на сессии доклады —  это реаль
ный план всестороннего подъема на
родного хозяйства СССР.

*.*
ВАРШАВА, 8 декабря. (ТАСС). 

Польская печать широко освещает 
работу сессии Верховного Совета 
СССР. Все газеты на видных местах 
публикуют обширное изложение док
ладов на сессии.

Призывы ЦК Национального 
фронта борьбы за освобождение 

Южного Вьетнама
ХАНОЙ, 8 декабря. (ТАСС). 

«14 миллионов соотечественников 
юга плечом к плечу с 17-ю мил
лионами соотечественников родно
го севера полны решимости раз
громить американских империа
листических агрессоров и шайку 
предателей родины, освободить юг, 
защитить север, добиться объеди
нения родины», — говорится в 
призывах ЦК Национального 
фронта освобождения Южного 
Вьетнама по случаю исполняю
щейся 20 декабря 5-й годовщины 
создания фронта.

ЦК Национального фронта ос
вобождения призывает всех южно- 
вьетнамцев, невзирая на различие 
политических и религиозных убеж
дений, сплотиться вокруг фронта 
в общей борьбе против американ
ской агрессии. ЦК НФО призывает 
солдат и офицеров марионеточной 
армии повернуть оружие против 
врагов вьетнамского народа и тем 
самым внести свой вклад в дело 
спасения родины.

ЦК НФО горячо, приветствует 
и благодарит социалистические 
страны, народы Азии, Африки и 
Латинской Америки, миролюбивые 
народы всего мира за искреннюю 
и сердечную помощь южновьетнам
ским патриотам в борьбе за осво
бождение своей страны.

Газета «Трибуна люду» приводит 
в подзаголовках цифры, характери
зующие экономическое развитие 
СССР, и пишет, что в Советском Со
юзе увеличиваются капиталовложе
ния в сельское хозяйство и всемер
но расширяется жилищное строи
тельство.

***
ГАВАНА, 8  декабря. (ТАСС). Со

общения из Москвы о работе сессии 
Верховного Совета СССР находятся 
сегодня в центре внимания кубин
ской печати. Под крупным заголов
ком «Верховному Совету СССР пред
ставлен новый бюджет» «Гранма» 
публикует подробный отчет о вче
рашнем, совместном заседании в Кре
мле Совета Ноюза и Совета Нацио
нальностей. Газета подчеркивает, 
что Советский Союз заканчивает 
1 9 6 5  год увеличением валового про
изводства более чем на восемь про
центов, перевыполнением планов в 
ряде основных отраслей производст
ва.

На пленарном заседании 
Генеральной Ассамблеи

НЬЮ-ЙОРК, 8 декабря. (ТАСС). 
На пленарном заседании Генераль
ная Ассамблея приняла резолюцию 
по вопросу о социальном положе
нии в мире. Этот вопрос обсуждал
ся в Третьем комитете по инициа
тиве 19 стран, включая Алжир, 
Болгарию, БССР, Цейлон, Кубу, 
Чехословакию, Индию, Югославию, 
которые и представили соответст
вующий проект резолюции.

Принятая Генеральной Ассам
блеей резолюция с глубоким бес
покойством отмечает неудовлетво
рительное социальное положение 
во многих частях мира и просит 
Экономический и Социальный со
вет и Комиссию по социальным 
вопросам при рассмотрении роли, 
которую ООН должна играть в со
циальной области, руководство
ваться такими принципами, как: 
повышение жизненного уровня, 
обеспечение полной занятости на
селения и условий экономического 
и социального прогресса и разви
тия: содействовать международно

му сотрудничеству в области куль
туры и образования и т. д.

В резолюции отмечается необхо
димость мобилизации националь
ных̂  ресурсов и поощрения творче
ской инициативы народов в целях 
достижения социального прогресса, 
необходимость самого широкого ис
пользования опыта развитых и 
развивающихся стран с различны
ми экономическими и социальны
ми системами.

Генеральная Ассамблея просит 
Экономический и Социальный со
вет в сотрудничестве со специали
зированными учреждениями пред
ставить предложения о насущных 
социальных проблемах, по которым 
Генеральная Ассамблея могла бы 
принять соответствующие решения.

Генеральная Ассамблея постано
вила также рассмотреть на XXI 
сессии возможность и целесообраз
ность подготовки декларации о со
циальном развитии на . основе 
принципов и целей ООН.

м
т

Африканское население в Южной Родезии продолжает выступать 
против расистского режима Яна Смита.

Власти производят аресты. По улицам Солсбери и Булавайо патру
лирует полиция на джипах. В кварталах, где живут африканцы, ры
щут полицейские с собаками.

НА СНИМКЕ: патруль на улице Булавайо.
(Фото ЮПИ—ТАСС).

«ДЖЕМННАЙ 7» ПРОДОЛЖАЕТ ПОЛЕТ

Н а в о д н е н и е  в З а п а д н о й  Г е р м а н и и
БОНН. Обширные районы за

падной, юго-западной и южной ча
стей ФРГ, в том числе многие горо
да, залиты водой. Неустойчивая 
погода последних недель привела 
к разливу рек в Баварских Аль
пах. в Эйфеле, в Шварцвальде. 
Неоывалые за последние десятиле
тии снегопады сменились теплой 
погодой. Таяние снега привело к 
тому, что Рейч, Майн, Мозель, 
Саар и многие другие реки, беру

щие начало в горных районах, вы 
шли из берегов.

Стихийное бедствие нанесло 
ущерб экономике, исчисляемый 
миллионами марок. Имеются чело
веческие жертвы.

Продолжает прибывать вода в 
Рейне. На некоторых участках ре
ки прекращено судоходство. Толь
ко высокая стена — набережная, 
которая тянется вдоль Рейна от се

верных до западных окраин Бон
на, предохраняет западногерман
скую столицу от наводнения. Поли
ция и части бундесвера приняли 
срочные меры против затопления 
здания бундестага.

Опасность наводнения угрожает 
Кельну. Залиты водой улицы го
рода Кобленца. В ряде районов 
города вода доходит почти до вто
рого этажа.

(ТАСС),

НЬЮ-ЙОРК, 8 декабря. (ТАСС). 
Американский космический ко
рабль «Джеминай-7», пилотируе
мый Ф. Борманом и Дж. Ловеллом, 
продолжает полет. Самочувствие 
космонавтов нормальное. К началу 
сегодняшнего дня «Джеминай-7» 
уже пролетел 1 млн. 500 тыс. 
миль. Сегодня в 1Г часов 10 минут,..

по московскому времени он начал, 
совершать 54-й виток вокруг Зем
ли.

В космическом центре, сообща
ют агентства, нет уверенности в 
том, будет ли «Джеминай-6» запу
щен в следующее воскресенье или 
в понедельник.

З а п у с к  р а к е т ы  „ К е н т а в р "
РИМ, 8 декабря. (ТАСС). С эксперимен- следований.

тального полигона на острове Сардиния 
вчера была запущена ракета-зонд «Кен
тавр*. Запуск произведен совместно 
итальянским министерством обороны и ев
ропейской организацией космических ис-

Как сообщает агентство АНСА, ракета 
«Кентавр» — французского производства* 
Одна ич ее особенностей заключается в 
быстром вращении вокруг оси, которое 
начинается ерщу же после запуска.

Международные
заметки

«Я горжусь своим 
именем, горжусь своим 
отцом. Настанет время, 
когда это имя будут 
произносить так, как 
произносят имена На
полеона и Вашингто
на», — заявила кор
респонденту итальян
ского журнала «Тем- 
по» владелица неболь
шого предприятия в 
Мюнхене Гудрун Гим
млер.

Да, Гиммлер — 
дочь кровавого «рейхс
фюрера» С С. Она не 
просто восхваляет от
ца, но и занимается ак-

ФРАУ ГИММЛЕР ДАЕТ ИНТЕРВЬЮ
тивной нацистской про
пагандой. В квартире 
девицы Гиммлер — на
стоящий музей гитле
ровских орденов, на
цистских реликвий, па
радных вицмундиров, 
вымпелов и фотогра
фий. Наследница Гим
млера часто разъезжа
ет по другим странам в 
поисках уцелевших на
цистских «святынь» и, 
конечно, единомышлен
ников. «Моя цель про* 
ста, — с откровенной 
наглостью говорит она, 
—- реабилитировать от
ца», .

Реабилитировать на
цизм — такой целью 
задались многие в со
временной Западной 
Германии, и отпрыски 
гитлеровских главарей 
действуют в благопри
ятной атмосфере.

Бертольд фон Риб
бентроп — и эта фами
лия не нуждается в 
особых комментариях 
г— миллионер, работает 
в принадлежащей мате
ри фирме по производ
ству шампанских вин. 
Он тоже «гордится сво
им отцом». «Я не жа
луюсь и на Гитлера, —,

заявил  ̂ Риббентроп- 
младший,—шля меня он 
— исторический персо
наж». Фон Риббентроп 
также время от време
ни наносит визиты за
рубежным нацистам. В 
Англии поклонники 
Гитлера устроили ему 
триумфальную встре
чу.

Западногерманс к и е  
телезрители чуть ли не 
ежедневно имеют воз
можность лицезреть 
дочь. палача чехосло
вацкого народа Ильзу 
Гейдрих. Она — дик
тор и «телезвезда» в 
Западной Германии.

Процветает инженер 
Вульф Гесс, сын гитле
ровского преступника, 
спасенного от виселицы 
западными покровите
лями. Гесс-старший 
отбывает наказание в 
тюрьме Шпандау и пе
реписывается со своим 
наследником. «Отец 
требует пересмотра 
процесса», — сообщает 
Вульф Гесс. Не поми
лования, а пересмотра 
всего Нюрнбергского 
процесса, полной амни
стии нацизму и глава
рям фашистской Герма
нии.

Геринг в свое время 
занимал первое Место 
по количеству награб
ленного в оккупирован
ной Европе добра. Не 
потому ли посетители 
Эдды Геринг, работаю
щей в Мюнхене обыч
ной медсестрой, не 
очень удивляются рос
кошной обстановке ее 
квартиры? Медсестра 
не склонна к политиче
ским высказываниям. 
Но ее слова характер
ны для атмосферы пре- 

. кловения перед гитле
ризмом, царящей в За
падной Германии:

«Я с гордостью но
шу свое имя, и это ни
когда мне не причиня
ло никаких неудобств. 
Напротив, когда узна
ют, что я дочь Герин
га, меня заваливают по
дарками,- почестями, 
приглашениями»,- 

Итак, отпрыски фа
шистских главарей про
цветают. Более того, 
пользуясь покровителъ- 
ст вом боннских вла
стей, они открыто: вос
хваляют преступную 
деятельность злейших 
врагов человечества.’

Л . КЕДРИН. 
(АПН).

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я : 1 0  д е к а б р я  1 9 6 5  г о д а -

РЫЦАРИ „ИСКУССТВА
.В этот вечер в Доме куль

туры политехников любитель
ская киностудия «ТГШ-фильм» 
показывала студентам один из 
своих лучших фильмов «Роман
тика». На Всесоюзном смотре 
любительских фильмов этот ки
ноочерк томских политехников 
был отмечен дипломом III 
степени. А я вспоминала рас
сказ участника экспедиции, од
ного из создателей фильма 
А. Нестерова о ро.ианпгческом 
походе в Патомское нагорье...

...В 1949 году в Бодайбин
ском районе Иркутской области 
геологи обнаружили загадочный 
кратер. В эти места была сна
ряжена самодеятельная экспе
диция, в состав которой вошли 
энтузиасты-кинолюбители. Два 
дня пути в поезде — и экспеди
ция на берегах красавицы Ле
ны. Дальше путешествие про
должается на пароходе, мимо 
холмистых берегов, покрытых 
лесом, Где-то далеко, у самой 
лиши горизонта, синеют горы.

Потом члены экспедиции взмы
вают к облакам. Затем 60-ки
лометровый путь идет по непро
ходимой тайге. С риском быть 
сбитыми быстрым течением эн
тузиасты вброд переходят бур- 
ную речку Хомолхо. Намокли 
продукты и снаряжение, руки 
едва поднимаются от усталости, 
но операторы Лев Ощепков и 
Николай Некрытов ведут съем
ку.

Но самое главное — впереди. 
Когда путешественники добира
ются до загадочного кратера, 
то к съемкам добавляются их 
непосредственные обязанности 
—брать шлихи и пробы для ме- 
таллометрии, закладывать, шур
фы, производить нивелирную и 

' магнитометрическую съемки — 
ведь от исследовательской рабо
ты их никто не освобождал, да 
ребята и не хотели этого. Од
нако они находили время и для 
работы над фильмом.

Обработку отснятого мате
риала провели быстро. Друзья-

политехники вскоре увидели 
фильм об интереснейшей экспе
диции в район Патомского на
горья. Теперь этот фильм изве
стен многим. Его показывали в 
Томске, в Доме ученых, на смот
ре любительских фильмов, а 

через некоторое время после 
этого—в Москве, на всесоюзном 
смотре.

«Искусством одержимых» на
звал кино Сергей Эйзенштейн. 
Когда говоришь с кинолюбите
лями ТПИ или присутствуешь 
на их киносредах,. невольно 
вспоминаются эти слова. «Ба
циллой» кинолюбительства за
ражены в институте ветераны 
студии братья Лев и Николай 
Ощепковы, Борис Степанов, 
Евгений Харченко и их моло
дые коллеги Валерий Сызран- 
Цев, Федор Крониковский, Але
ксей Моисеев, Леонтий Суда
ков и другие ребята.

Бывшие создатели и многие 
питомцы студии разъехались 
после окончания института по

БУДНИ п о с е л к о в о г о
м и л и ц и о н е р андьнып

хлопал ставнями, и неведомо
с порывами ветер

как открывшейся калиткой. Вьюжи
ло. ..

В такую зимнюю непогодь редко
му человеку спокойно спится. Обыч
но одолевает какое-то неосознанное 
чувство беспокойства, тревоги. Не 
спал и Алексей Устинов, хотя час 
уже был поздний. В окно постуча
ли, и тут ж е донесся голос —  то
ропливый, прерываемый одышкой; 
Алексей уловил это, несмотря на то, 
что рамы в окне двойные, плотно за
деланные на зиму:

—  Беда, Алексей... Беда...
Переговариваться через окно,

спрашивать,, что и как, не имело 
смысла. Алексей мигом накинул по
лушубок, сунул ноги в валенки, 
сдернул с вешалки шапку —  и за 
дверь.

Ветер сильно толкнул в спину, 
но было не очень холодно.

Выслушав торопливый рассказ 
пришедшего к нему человека, задав 
ему два-три таких же торопливых 
вопроса, Алексей кинулся к шоссе.

Место происшествия он осматри
вал вместе с участковым Кустовым. 
На обочине дороги лежал мотоцикл. 
Было бы чудом, если б тот, кто не
давно на нем ехал, оказался жив. 
Но чудес на свете не бывает. Не
сколькими минутами позднее это 

подтвердилось со всей очевидностью.
Продолжая осмотр, Устинов . и 

Кустов обменивались короткими фра
зами:

—  Обгона, по сути, не было...
-—  Да, он просто на него наехал.

. >—  Со скоростью километров 7 0 ...
—  Не меньше —  мотоцикл вон 

куда отбросило.
, —  Вроде, машина как машина...

■— Не совсем: смотри, сзади од
ного ската не хватает.

Поземка все .больше продувала 
дорогу. Доехали до перекрестка. Ку
да ведет след дальше? Устинов на
правляется в одну сторону, Кустов—  
в другую.

В конце концов, след от машины 
с недостающим сзади скатом привел 
к нефтебазе.

По просьбе милиционеров сторож 
открыл гараж. Вот она, машина, ко
торую искали. Луч фонарика вы
светил номер.

—  Кто на ней шофером?
—  Родиков, —  отвечал сторож.
—-  Где живет, знаете?
1—  Как не знать! Мы тут все друг 

друга знаем...
Родиков пытался изобразить на 

лице полнейшее недоумение:
—< Сбитый мотоцикл? Знать не 

знаю...
—  Выпивали дорогой?
■—  Что вы! Это вот только что, 

после рейса, с мороза. А за рулем—  
ни-ни...

—  Пройдемте к машине!
Губы Родикова задрожали: он,

несмотря на хмель, понял, что от 
ответственности не уйти, но хва
тался за последнюю соломинку, —  
может, она спасет:

—  А что ее смотреть?..
Соломинка переломилась, когда

ему показали на машине неопровер
жимые следы его преступления

—  Как же вы —- даже машину 
не остановили, не попытались по
мочь человеку, которого сбили? —  
спросили Родикова на суде.

—  А чего было останавливать? —  
пожал тот плечами. —  Ясно, что...

И Родиков выразительно махнул 
рукой.

Алексей Устинов подумал тогда: 
«Хорошо, что человек прибежал ко 
мне сразу ж е и сообщил. Пройди 
еще час-два, и на дороге следов —  
никаких. А остальные Родиков то
ж е сумел бы замести».

'%/' Ж К 0Т0-Е0Г0, а этого парня
,, поселковый оперуполномочен

ный Алексей Устинов никогда бы 
не заподозрил в чем-то нехорошем, 
а тем более —  в краже. В меру 
скромный, в меру общительный, в 
меру, _как говорили, дисциплиниро
ванный. А вот случилось ж е, что 
пришлось на него оформлять дело 
в суд.

Все началось с того,, что однажды 
на реке Анатолий Русинов увидел 
не ^совсем обычную моторную лодку. 
Собственно, необычным-то в ней был 
мотор —  ни «Москва», ни «Стре
ла». Оказалось —  пускач тракто
ра.

—  И здорово ходит? —  поинтере
совался Анатолий.

—  Сам видишь, —  ответил хо
зяин лодки.

—  А Где мотор достал?
—  Купил списанный...
Анатолий решил заиметь такой

мотор.
^Неподалеку был. гараж строите

лей, в нем —  тракторы. А на этих 
тракторах —  как раз такие же пу
скачи, что он видел на моторной 
лодке.

Подумать бы парню, на что он 
идет: украсть важнейший узел ма
шины, без которого она обречена на 
бездействие. Подумать, бы и о том, 
что разве можно утаить эту кражу? 
Такие вещи в магазине не продают. 
Скажешь, что в другом месте ку
пил, —  тоже ведь доказать надо! 
Нет, ни о чем не подумал в меру 
скромный, в меру дисциплинирован
ный Анатолий. Не поборол искуше
ния, проник ночью в гараж и снял 
с трактора пускач.

Не хотелось милиционеру Алек
сею Устинову верить, что этот па
рень —  вор. Но что делать: сличили 
номер трактора и пускача, обнару
женного дома у Анатолия, —  схо
дятся! Других доказательств не на
до, да и парень понял, что запирать

ся бесполезно, —  признался во 
всем.

Когда Устинов рассказал о случив 
шемся тем, которые были товарища
ми Анатолия по работе, они удивля
лись, сокрушались:

—  Вот тебе и тихий, вот тебе и 
скромный... Проглядели!.

Пьянство >—  путь к преступле
нию.

Эта простая, непреложная . исти
на имеет еще и другую сторону: 
пьяный преступник особенно опа
сен, потому что он не останавливает
ся ни перед чем; а потом,, когда 
пройдет хмель, с идиотским упрям
ством твердит: «Не знаю, не пом
ню». Или того наглее: «Зачем же 
вы связывались с пьяным? Подаль
ше ^бы от него!..».

Когда Алексею Устинову сообщи- 
ли> что в доме Рыжова —  скандал, 
он пошел туда, с трудом подавляя в 
себе негодование. Устинов уже имел 
возможность познакомиться с этим... 
не хочется даже называть его че
ловеком: неоднократно судим, пья
ница, хулиган.

Дома Рыжова не оказалось —  
убежал в магазин еще за одной пол
литровкой. Устинов пошел туда, 
увидел его, подозвал, стал уговари
вать, чтоб шел домой.

Пьяный верзила набросился на 
Алексея, но для него это не было 
неожиданностью. Люди помогли ми
лиционеру скрутить дебошира.

А вот с другим пьяницей, Влади
миром Береговских, случай был по
опаснее. Дома хулиган избил жену  
и тещу. Алексея встретил злобной 
бранью. Устинов потребовал, чтобы 
Береговских немедленно прекратил 

дебош. Но тот, видимо, заранее «при
готовился» к встрече: выхватил из- 
под полы топор и занес его над го
ловой Алексея. Опасность —  реаль
ней некуда. Какая-то доля секунды 
ушла на то, чтобы обдумать, совер
шить защитный маневр и обезору
жить преступника. Но в другой ру
ке разъяренного пьяницы мелькну
ло .шило.

Берегись! —  закричали пере
пуганные, женщины.

Береговских разразился бранью, 
давая выход бессильной злобе.

Алексей рассматривал шило: длин
ное, острое, граненое. Как и топор, 
—  настоящее оружие убийцы.

К этому же выводу пришли и ор
ганы правосудия.

*В послужном списке Алексея 
5 стинова множество благодарностей 
и поощрений. А недавно в нем по
явились такие строки: «За образ
цовую службу Указом Президиума 
Верховного Совета СССР награжден 
орденом Красной Звезды».

В. БРЫНДИН.
Пос. Тогур, Колпашевский. район.

разным городам, но не забыва
ют своего увлечения, своих 
друзей. Эдуард Моисеенко, 
бывший оператор студии, сей
час работает инженером в Че
лябинске. «Стараюсь нахватать 
забавных случаев для будущей 
комедии, — пишет он в одном 
из писем. — Есть мечта: вы
дать ва.м сценарий к юбилею...» 
А Василий Краус, инженер-гео
лог, прислал письмо из Комсо
мольска-на-Амуре. . «Наша экс
педиция представлена на Вы
ставку достижений народного 
хозяйства СССР, в связи с чем 
я несколько дней подряд зани
мался съемками фильма об 
экспедиции. Фильм вышел на 
славу. Отправили его в Москву. 
Кто будет, там, зайдите на 
ВДНХ, в павильон «Геология».

Нет, не забывают своего сту
денческого увлечения бывшие 
политехники. Ведь именно они 
создали фильмы, которыми гор
дится студня, — «Поход по Ал
таю», очерки о ТПИ: «Старей

ший в Сибири» и «Ровесник ве
ка», киношутки «Как создавал
ся киножурнал» и «Счастливый 
билет». Фильм «Репортаж ве
дет Солнце», рассказывающий 
об институтском фестивале, по
бывал в Свердловске — у сту
дентов соревнующегося с томи
чами Уральского политехниче
ского института, в Московском 
институте стали и у ереванских 
кинолюбителей. Каждый фильм 
— это большой труд. Ребята 
из студии называют ночи, про
веденные за монтажом, «комсо
мольскими ночами». После та
кой ударной вахты особенно 
приятно видеть результат на
пряжения своих сил, способно
стей, уменья.

Исполнилось 7 лет со дня ос
нования студии. И каждому 
участнику есть о чем вспомнить 
сейчас. Евгению Харченко — о 
своем восхождении на пик' име
ни Ленина на Памире. Тот, кто 
видел его фильм «7134», пом
нит веселых и бесстрашных

альпинистов. Лишь один из них 
не был показан в фильме. Впро
чем, он не альпинист, он — 
кинооператор. Автору этого 
фильма пришлось стать альпи
нистом. А . Николай Ощепков 
может рассказать о зимнем по
ходе на Алтай и о летнем—на 
Дальний Восток. Борис Степа
нов всегда с удовольствием 
поделится своими воспомина
ниями о съемках в Болгарии и 
Венгрии. Есть в кинотеке плен
ки о поездках студентов в Поль
шу, Румынию, Алжир. А сколь
ко интересных кадров 'снято 
студийцами в нашей стране — 
в Красноярском и Алтайском 
краях, в Москве и Ленинграде, 
Якутии, Средней Азии и на 
Кавказе! Кинокамеры «Тон
фильма» спускались даже под 
воды Черного моря. И фильмы 
всегда выходили не только ув
лекательными, но и давали 
большой познавательный ма
териал. Недаром на областном 
смотре в этом году кинолюби
телям политехнического инсти
тута было присуждено первое 
место.

Р еб ятам -эн ту зи астам  прихо-

. дится быть сразу и режиссера
ми, и операторами, и сценари 
стами, и художниками, и осве 
тителями. ,

— Но эти трудности окупа 
ются той радостью, которую ис
пытываешь при просмотре свое
го детища на экране, — гово
рит Николай Ощепков.

Большие планы у студийцев- 
кинолюбителей. Они хотят соз
дать новые работы об институ
те, выпустить учебные, научно 
популярные и технические 
фильмы. Не гаснет мечта по
литехников сиять свои художе
ственные и комедийные филь
мы.

И верится, что замыслы их 
сбудутся. Что бы ни снимали 
студийцы, они всегда помнят 
слова Сергея Эйзенштейна, став
шие для них девизом в работе: 
«Наш экран, независимо of 
сюжетов, жанров, фабул и сти
лей, имеет одну основную те
му: отразить великий процесс 
роста и развития нашей стра
ны в движении  ̂ к коммунизму 
и всячески способствовать это
му процессу».

Р. ГОРОДНЕВА.

НОВОСТИ НАУКИ И ТЕХНИКИ

Э к з а м е н  с е р е б р и с т о й  о п о р ы
Серебристую опору сорвал тросами мощный тягач. С этого и на

чалась ее новая жизнь. Тягач имитировал нагрузки — вес проводов 
и силу ветра, вплоть до ураганного. И лишь когда стрелка динамо
метра перешла за цифру, в полтора раза превышающую норму, 
поддалось одно из креплений. Экзаменаторы — проектировщики, 
конструкторы, строители Ленинграда, Москвы, Ташкента — пришли 
к выводу: отныне 36-метровая алюминиевая опора для высоковольт
ных линий станет типовой.

Полностью повторяя очертания стальной опоры, конструкция 
сплава из алюминиевого проката специального профиля в два с 
лишним раза легче. Это открыло «крылатому металлу» дорогу на 
высокогорные трассы. Легкая полносборная конструкция особенно 
выгодна там, где нет никаких дорог. Опоры можно доставлять к 
месту установки вьюками или вертолетом. Еще одно преимущество: 
«природная» антикоррозийность алюминия облегчает уход за вы
сокогорными линиями.

На полигонах «Средазэлектросетьстрой» уже начато изготовление 
типовых алюминиевых опор для заоблачной линии. Алюминиевые 
опоры помогут форсировать на высоте около четырех тысяч мет
ров перевалы, по которым прокладываются трассы от Токтогуль- 
ской ГЭС. «Крылатому металлу» предстоит взлететь и к вершинам 
Тянь-Шаня, через которые пройдут линии от станции Вахшского ка
скада.

С л е д  в о л ш е б н о г о  в о л о к н а
На химической «кухне» изготовлен новый продукт. Немногочис

ленное семейство так называемых растворимых текстильных воло
кон пополнилось еще одним «собратом», созданным на основе окис
ленной целлюлозы.

Зачем же нужны волокна, способные растворяться? Текстильщики 
и трикотажники знают, как трудно получить мягкие, ажурные изде
лия из натуральных и синтетических волокон. Тонкая пряжа часто 
рвется. Если же добавить к ней растворимое волокно, а потом про
мыть материал в щелочи, получится именно то, что нужно: доба
вочное волокно растворится, останется тонкая ажурная ткань,

В институте общей и неоргани
ческой химии Академии

После окончания Томского медицинского училища в 1957 году Рпгониа гоиояп»»
°н а л  -

НА СНИМКЕ: Ё. Гончарик в лаборатории. Фого В. Ефименко.

наук
БССР группа исследователей во 
главе с доктором химических 
наук И. Ермоленко успешно ре 
шила эту 'задачу, выработав тех
нологию получения и применения 
этого растворимого волокна 

У новых волокон широкие воз 
можности. Им можно заранее 
придавать определенные свойст 
ва. Одни виды и формы пойдут 
для производства штапеля 
хлопчатобумажной пряжи, другие 
— для шерсти, капрона и синте 
тических волокон.

К и б е р н е т и ч е с к и й  
п о м о щ н и к  в р а ч а
Электронно-вычислительная мв' 

шина поможет врачам в расшиф 
ровке кардиограмм.

Армянские ученые сконструи
ровали специальное устройство 
которое переводит показания кар 
диографа на «язык», доступный 
машине. Работает оно на полу
проводниках и может фиксиро 
вать самые незначительные им 
пульсы, вызываемые деятельно
стью сердца.

Специалисты утверждают, что 
новое кибернетическое устройст
во объективно и точно характери
зует работу сердца.

Сейчас машина готовится к «ме
дицинской деятельности».

(ТАСС).

С п о р т \ \ Спор т \ I С п о р т ] \ С п о р т  \ С п о р т

Э С Т А Ф Е Т А  Р О Ж Д А Е Т  Р А З Р Я Д Н И К О В
Речь пойдет о самой длинной 

лыжне, Эго -г- четвертая по счету 
символическая лыжная эстафе
та «Томск—Москва», которая по
любилась физкультурникам Шегар- 
ского района. В прошлом году, на
пример, на старты эстафеты в 
районе вышло более восьми тысяч 
человек, которые прошли в общей 
сложности 76 тысяч километров.

Принимая кубок облсовета ДСО 
«Урожай», вымпел и грамоту, ше- 

! гарды дали слово не уступить пер
венства и в наступившем сезоне. 
Старты показали, что эстафета в 
этом году началась успешно. Поч
ти девятьсот человек вышли на

более семи тысяч километров на 
«лицевой счет» района.

28 ноября в спортивных коллек
тивах колхозов, совхозов и школ 
состоялись отборочные соревнова
ния для выявления сильнейших 
лыжников. А в День Советской 
Конституции в Шегарке прошел 
большой спортивный праздник, по
священный Второй зимней спарта
киаде народов СССР. Первыми 
стартовали девушки на трехкило
метровой дистанции. Внимание бо
лельщиков привлекла лыжница 
под номером 14, быстро стремяща
яся к финишу. Это — Галина Бе
резовская (Шегарка). Ее результат„ ........... .. г------------  pv-oj jioiai

первый старт 21 нояоря, вписав — 14 мин, 38 секунд — выше нор

мы второго спортивного разряда 
Учащийся Шегарской средней 

школы В. Васильев и шофер сов
хоза «Россия» Геннадий Жарков 
выиграли призы по своим группам 
на пятикилометровой трассе. У 
мужчин на десятикилометровой ди
станции хорошо справились с труд
ной трассой рабочий стройучаст
ка В. Барский — 39 мин. 05 се
кунд, и лыжник из совхоза «Рос
сия» А. Бануков — 40 мин. 23
сек. Эти результаты также превы
шают нормативы второго разряда.

На . пятикилометровом круге ус
пех сопутствовал Н. Мухачевой 
(совхоз «Шегарский»),

Более ста лыжников помери-

Не страшат конькобеж
цев трескучие сибирские мо
розы. На ледяных дорож
ках стадионов и площад
ках слышится веселый смех 
да тонкий звон коньков. 
Идут упорные тренировки, 
конькобежцы готовятся к 
большим стартам областной 
спартакиады.

НА СНИМКЕ: спортсмены 
томских вузов на трениров
ке*

Фото В, Ефименко*

лись силами за обладание перехо
дящим кубком. Сильнейшими ока
зались спортсмены совхоза «Рос
сия». Второе место досталось лыж
никам колхоза «Гигант», третье — 
совхоза «Шегарский».

Победители и призеры соревно
ваний получили грамоты и памят
ные значки лыжной эстафеты 
«Томск—Москва». «Большая лыж
ня» продолжает свой путь.п. стоянии,

председатель шегарского рай
совета ДСО «Урожай».

ПОГОДА
10 декабря по Томской области 

ожидается небольшая облачность, 
без осадков, по крайним восточным 
районам слабый снег, ветер севе
ро-восточный, 5—10 метров в 
секунду, температура 23—28 гра
дусов мороза.

В Томске — небольшая облач
ность, без осадков, ветер северо- 
восточный, 5—10 метров в секун
ду, температура 23—25 градусов 
мороза.

11 —12 декабря—малооблачно, 
без осадков, ветер 5 —10 метров 
в секунду, температура ночью — 
30—35 градусов мороза, днем — 
20—25 градусов мороза.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
10 декабря — «Денис Давыдов».

~ в 19 час. 30 мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал •— «Прекрасная жизнь»
~  9, 10-55, 12-50, 14-45, 16-40, 18-35,
-0-30. 22-25. Дети до 14 лет не допускаются.
Малый зал — «Верность» — 9, 10-35. 
12-10. 13-45, Ц-30. 17-15, 19, 20-45, 22-30. 
Зал кинохроники — «Человек вышел 
в космос» — 11, 13, 15, 17, 19, 21.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой -ал — «Прекрасная жизнь»
— 10-25, 12-20, 14-15, 16-10, 18-05, 20,
Н-55. Дети до 14 лет не допускаются.

Для детей — «Волшебные лыжи», 
«Пионерия» JVi 2, 3, 4, 7 — 0-20. 
Зеленый зал — «Прекрасная жизнь»
~  „I?"!5' J 2'50- |4'43- Ы-40, 18-35.-0-30, 22-25. Дети до 14 лет не допускаются.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Прекрасная жизнь»
— 9-40, 11-30, 13-20. 15-10,- 17. 18-50
20-40, 22-30.. Дети до 14 лет не допускаются.
Малый зал — «Верность» — 12-40
14-20, 16. 17-40, 19-20. 21. 22-35.
Для детей «Жаркий день гусыни Бальоинки» — 9-40 п

«ПИОНЕР»
— «Чапаев» — 9, 10-50, 12-40, 14-30.
«Листок из блокнота» — 16-20 18-1520-05. 22.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Верность» — 15 17 !9

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПЯТНИЦА, 10 декабря 

18 30. Томичи за рубежами Родины 
Путешествие вокруг Европы». 19.10. «На

ука против рака» (передача вторая). 19.40. 
Очерк «Благородная миссия». 19.50. Эк
ран школьникам. 20.40. Телевизионные 
новости. 21.00. .Киноповесть «Мальчик мой»*

□ ТОМСКИЙ МЕДИЦИНСКИЙ g
□ ИНСТИТУТ g
□ о б ъ я в л я ет , что в среду , g
□ 22  д е к аб р я , в 2 часа дн я, в а к -“
□ товом  за л е  на ученом  со вете^
□ состоится  a
g ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ §
□ на соискание ученой  степени§
□ кан ди д ата  м едицинских nayK:g
□ В. Н. Мельниковым на тём у :^
□ «Исследования по вопросам no-g
□ вышения качества и разработки^
g метода изготовления сорбиро-g 
g ванного столбнячного анаток- g 
°сина»; В. В. Кусковым на TeMy:g 
“ «Морфология и гистохимия □ 
“небных миндалин при хрони-° 
g ческом тонзиллите». §
□ С диссертациями можно озна-g
g к ом и ться  в би блиотеке  м еди-g
g цинского института . g
“ § Гоаопоооооапгшпаппааапопааасшзаосшаь

Заочное отделение Томского 
техникума общественного пита
ния организует шестимесячные 
подготовительные курсы с 8-лет
ним и 10-летним образованием.

Начало занятий—15 декабря 
1965 года.

Плата за весь курс обучения 
— 11 рублей.

Адрес техникума: г. Томск 
50, Обруб, 10, телефон № 52-36.

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. Куйбышева

объявляет, что в четверг, 23 декабря 1965 года, в 14 часов, 
в аудитории № 332 физического корпуса, на заседании объеди
ненного совета по присуждению ученых степеней по физико-ма
тематическим наукам (физические специальности) при Томском 
государственном университете состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата физико-математиче

ских наук: Чеканниковым Б. А. на тему: «Трансформация на
пряжения и тока линейными четырехполюсниками» й Бриком 
О. Г. на тему: «Исследование пламени светильного газа как ис
точника возбуждения кандолюминесценцни».

С диссертациями можно ознакомиться в библиотеке Сибир
ского физико-технического института им. В. Д. Кузнецова.

Коллектив Томского облапте- 
коуправления выражает собо
лезнование управляющей апте
кой № 48 Шишаевой Валенти
не Александровне по поводу 
смерти ее отца

ЗАЙЦЕВА
Александра Алексеевича.

Жена, дочь, сестра и брат с 
глубоким прискорбием извещают 
родных и знакомых о смерти 

БОГОЯВЛЕНСКОГО 
Василия Павловича, 

последовавшей 8 декабря 
1965 года.

Томский госуниверситег пригла
шает на работу: машинистку, сте
нографистку, мастеров кварцеду- 
ва и стеклодува, садовников, ка
менщиков (оплата труда сдель
ная) и, курьера.

Обращаться: г. Томск 10, прос
пект имени Ленина, 36, отдел кад
ров- 2 — 1

Томскому мелькомбинату тре
буются на постоянную работу: сле
сарь-сантехник, кассир, бухгалтер, 
секретарь-машинистка, для работы 
в .детский сад—повар и няни, на 

стре-железнодорожную ветку 
лочник.
. Обращаться: г. Томск 9, улица 

Мельничная, 40, отдел кадров.
2— 1

Тылова Галина Александровна, прожи.
п»иЙ,ЯЯ отГ' Т™ске 24- проспект имени Ленина 219, возбуждает дело о пастор, 
женин брака с Кулиширом Богданом Ни* 
АССрВИЧеМ* ПроживакшМ‘м в Татарской

Дело будет рассматриваться в народном 
суде Ленинского района г. Томска. ,

Страница Валентина Александровна 
проживающая в г. Томске 3, переулок 
Пушкина. 9, возбуждает дело о растор- 
женин брака со Страннным Вениамином Николаевичем,

Дело будет рассматриваться в народном 
суде Ленинского района г. Томска.

Гунов Юрий Николаевич, проживающий 
г. (Омске 41, проспект имени Кирова. 

36. возбуждает дело о расторжении брака 
с Гу новой Альбиной Михайловной, прожи- 
вакнцей в р. Томске 3, переулок Мариинский. 16.

Дело будет рассматриваться в народном 
суде Кировского района г. Томска,

Томской тарной базе «Роелес- 
стройторга» требуются: товаровед, 
кассир, бухгалтер, грузчики, рабо
чие по ремонту и переработке та
ры, конюх.

Обращайся: г. Томск 9, Склад
ской переулок, 2, телефон 23-54.

2 — 1

Завод-филиал № .2 объедине
ния предприятий строительных ма
териалов треста «Томскстрой» при
глашает на постоянную работу се- 
кретаря-машннистку.

Обращаться: г. Томск 3, улица 
Читинская, 1 , 'телефон 76 01.

3 ^ 1

п ^ м . А Е Н М К А ,

Телефоны: ответ. секретаря — 3T-I9, сек
ретариата — 42-40; отделов: партийной
«кизнн — 52-23, идеологического — 47-45 и 
42-46, промышленности, строительства я 
транспорта — 87-75, сельскохозяйственно* 
го — 37-39, советского строительства и 
быта — 37-77, писем и рабселькоровской 
сети •— 87-38 и 81-47, информации «• 
41-61, бухгалтерии и отдела объявлений— 
37-36, гтпчог оч Листки — 52-02,

г. Томск 50, типография to 2 «Краснов 
чнамя*. .V4fc. ...

КЗ 02268 Заказ to Ш*
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